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GRATUITOS
Número 136. 21 de diciembre de 1990. 75 pías. 

TODOS LOS VIERNES EN SU KIOSCO

a  la  M an co m u n id ad  d e l Sorbe

Cesado el Jefe de Prensa 
de la Fundación Colegio del Rey

* TORREJóN: Empresarios se querellan 
contra Mangada y la Commddad de Madrid

ACADEMIA ALTEA 
TU ACADEMIA 

881 96 57

N U E V O  P E U G E O T  3 0 9
VEN A CONOCER 

AL REY DE LA JUNGLA.

VENTA DE
P I S O S .  L O C A L E S .  C H A L E T S  

C/ Alameda, 26 
ALCALA DE HENARES

TEL. 888 50 12
EXCLUSIVAS HENARES 1 |

PEUGEOT S09

AUTO RALLYE ALCALA, S.A.
Ctra. de Barcelona, Km. 29. Tel. 882  06  43  

Vía Com plutense, 94. Tel. 888 08  68  
ALCALA DE HENARES

•  1.442 C.C. •  83 CV.

•  A le rón  trasero

•  Faldón frontal

•  Faros em potrados 

de  largo a lcance

•  Asientos deportivos

•  Volante de cua tro  radios

su concesionario 
PEUGEOT TALBOT

AHORRO A L O ^ - 
GRANDE

Compruébelo.

A G R O G IL, S . A .
Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 32,500.

Tfels. 889 45 12 / 48 
ALCALA DE HENARES (Madrid)

EXPOSICIONES EN:
Madre de Dios, 4 

(enfrente del Parque Municipal). 
Ttel. 880 09 93.

ALCALA DE HENARES.

Fe
Concesionarios Oficiales Opel
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emanario de información

LO DICHO LIDERCAR DOS MIL S.A.
Concesionario Oficial

Fiat Tipo

Coche del año 1989 en Europa

Carretera Madrid Barcelona, K 
®  881 40 62/881 41 11 Alcalá de

Pleno/Alcalá 

SOLICITUD DE  
REASIGNACION DE  

CAUDAI.ES DEL SORBE

TC^n el pleno municipal celebrado el 
-■-'pasado martes se aprobó con la 
unanimidad de todos los grupos la peti
ción que los representantes del Ayun
tamiento alcalaíno presentarán en la 
próxima asamblea que celebre la Man
comunidad de Aguas del Sorbe, para 
solicitar que se reasignen los caudales 
que tiene concedidos cada municipio en 
forma equivalente a la aportación eco
nómica que hace cada localidad a la 
Mancomunidad. En estos momentos la 
asignación de suministro de agua para 
Alcalá de Henares es del 35,23% del 
caudal total que tiene concedido la 
Mancomunidad, y su aportación econó
mica es del 59,1%.

Sobre esto, el concejal del CDS Ma
nuel Galván señaló que la Mancomuni
dad ya está trabajando en dicha línea, 
cuando está formulando una petición a 
la Confederación Hidrográfica del Tajo 
para que se aumente el caudal total de 
la Mancomunidad de los 1.300 litros.

Página 55

Culíura/Alcalá 

CESADO EL JEFE DE  
PRENSA DE LA 

FUNDACION

F n  el último Consejo de Administra- 
-“-'c ión  de la Fundación Colegio del Rey 
de Alcalá de Henares, celebrado el pasa
do 12 de diciembre se adoptaron impor
tantes acuerdos, entre los que se cuenta 
la inminente supresión del gabinete de 
prensa.

Pedro Enrique Gómez, actual respon
sable de Prensa, Publicidad, Publicacio
nes e Imagen de la Fundación Colegio del 
Rey ha remitido un comunicado a los di
ferentes informadores de la ciudad en el 
que hace pública una decisión del Conse
jo de Administración de dicho organismo 
por la que se suprime dicho servicio, con 
la consiguiente rescisión de su contrato 
como jefe del gabinete, que será efectiva 
el próximo 31 de diciembre. La supresión 
fue aprobada por todos los vocales, con la 
opinión contraria de César Verges, dele
gado de los trabajadores de la FCR.

Pedro E. Gómez, llevaba un año y me
dio desempeñando tal trabajo y antes fue 
responsable de prensa del Ayuntamiento.

Página 65

Según CCOO/Torrejón 

ATENTADO CONTRA LA 
LIBERTAD SINDICAL  

EN EL AYUNTAMIENTO

'EM pasado viernes un grupo de em- 
-'-'presarios de la pequeña y mediana 
empresa pertenecientes a la Unión Co
marcal de Empresarios (Unicem) con 
sede en la localidad de Torrejón de Ar- 
doz, presentaron querella por presunta 
estafa en el juzgado de guardia del mu
nicipio contra los responsables de la 
empresa mixta Arpegio S.A., depen
diente de la Comunidad Autónoma de 
Madrid (CAM), y Eduardo Mangada, 
Consejero de política territorial, como 
firmante de los contratos que vincula
ron a ambas partes, asegurando que los 
querellados incumplieron en su totali
dad el conjunto de obligaciones estable
cidas en la firma del documento de 
compraventa de las parcelas en el Polí
gono Industrial de Las Monjas.

Los hechos se remontan a agosto del 
pasado año, cuando Arpegio S.A., res
ponsable de la gestión del parque in
dustrial, hizo pública la convocatoria 
para iniciar la venta de las parcelas.

Página 72

PEUGEOT 4 0 5

O P E R A C IO N  R E T O R N O

MAS
CERCA
150.000
PTAS. DE AHORRO

Venga y disfrute ahora su Peugeot 405 más cerca. 
Porque si nos deja su coche usado a cambio, 
se beneficiará de un ahorro de 150.000 Ptas. 

al adquirir el modelo que prefiera entre la amplia 
gama Peugeot 405.

Infórmese. Tenemos su Peugeot 405 
más cerca de Vd.

P E U G E O T  4 0 5
EXPRESION DE TALENTO.

» wtfHCulos en «lotfc e.cepto Peugeot 405 GTX

AUTO RALLYE ALCALA, S.A.

Ctra. de Barcelona, km. 29. Tel. 882 06 43 
Vía Complutense, 94. Tel. 888 08 68 

ALCALA DE HENARES
su concesionario  
PEUGEOT TALBOT
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CORREO DEL LECTOR

ACLARACIONES CO N  RESPECTO AL  
TRÁFICO PESADO E N  ALCALÁ

SOBRE EL SEGUNDO CERTAM EN DE  
TEATRO ESCOLAR

La Asociación de Vecinos 
“El Val”, ha tenido conoci
miento del transtorno y gasto 
adicional que para algunas 
comunidades ha supuesto el 
que la Policía Municipal de 
Alcalá no haya dejado pasar 
una cisterna de CAMPSA a 
descargar combustible para 
calefacción y, ante el confu
sionismo que esta medida 
pueda ocasionar, queremos 
aclarar lo siguiente:

-Que en ningún momento 
hemos pedido que se impida 
el paso a vehículos de abaste
cimiento a la ciudad, alimen
tos, combustibles, muebles, 
obras, bomberos..., todos es
tos servicios utilizan vehículos 
de más de ocho toneladas 
(peso máximo que han limita
do por nuestras calles última
mente). Quienes hayan dado 
esta orden, son los responsa
bles de tal medida.

-Que los vehículos pesados 
y peligrosos, de paso a otros 
destinos, que debían pasar lo 
más alejado de nuestra ciudad 
(desvío propuesto por esta 
Asociación) siguen cruzando, 
como pueden comprobar los 
vecinos. Algunas veces hasta 
ayudados por la propia Poli
cía Municipal.

Entendemos que este tipo 
de medidas tomadas por 
nuestras autoridades, pueden

Como en años anteriores 
se ha programado en Alcalá 
de Henares la Campaña del 
Juguete No Bélico. Participan 
en estos actos la Concejalía de 
la Juventud, de Educación y 
de la Mujer. Este año tendrá 
un nuevo aspecto, al incorpo
rarse también a esa Campaña 
el Juguete No Sexista.

Ya se han empezado a po
ner carteles relacionados con 
el tema ppr Alcalá y a repar
tirse por los colegios folletos 
informativos sobre esta cues
tión.

confundir y enfrentar a los ve
cinos, cosa que ha ocurrido 
otras veces y que muy razona
blemente los vecinos hemos 
sabido evitar. Quienes debían 
propiciar la convivencia y ar
monía entre todos, hacen todo 
lo contrario.

Exigimos a nuestras autori
dades, que en lugar de dedi
carse a justificar sus errores, 
se dediquen a solucionar los 
muchos problemas de esta 
ciudad, que para eso están y 
para eso pagamos los impues
tos.

En cuanto al gasto adicio
nal, no entendemos que 
CAMPSA tenga que cobrar 
más si sus servicios se hacen 
en vehículos pequeños. Esta 
empresa no ha tenido reparos 
en subir sus productos adqui
ridos a bajo precio y ahora 
aunque bajen un poco las ga
solinas, suben más el gasóleo 
y el gas que son productos bá
sicos.

Por otra parte, tengamos en 
cuenta que las bombonas de 
gas nos las suministran de una 
en una y no nos hacen des
cuentos cuando adquirimos 
dos, o sea, un cien por cien 
más de lo que habitualmente 
compramos.

Junta Directiva de la Asocia
ción “EL VAL”/Alcalá.

El objetivo de esta Cam
paña es sensibilizar a los pa
dres y niños/as en que existe 
una amplia gama de juguetes 
educativos y didácticos, más 
útiles para los/las niños/as, 
que no son discriminatorios ni 
belicistas.

El día 21 del presente mes 
tendrá lugar el cambio de ju 
guetes en la plaza de Cervan
tes, a las 18 horas, donde se 
cambiarán los juguetes beli
cistas por educativos.

Gabinete de prensa. Ayunta
miento Alcalá

En los Institutos de Bachi
llerato y Formación Profesio
nal de Alcalá de Henares na
cen todos los años grupos de 
teatro que actúan únicamente 
en los centros en los que se 
han creado y rara vez salen 
del anonimato y desbordan el 
marco cultural de un solo 
centro.

El trabajo que llevan a ca
bo los estudiantes y profeso
res en colaboración para ele
var el nivel de cultura de los 
centros, bien merece que se le 
dedique atención, pues sale 
de la actividad exclusivamente 
docente y discente de ambos. 
Por eso, y como segunda vez 
ya, es que la Federación Alca- 
laína de Estudiantes ha invita
do a participar en su II CER
TAMEN DE TEATRO ES
COLAR a los grupos de tea
tro que tienen su ámbito de 
actuación en los Institutos de 
Alcalá de Henares, y a aque
llos que, desde otros lugares, 
también dedican su actividad 
a la representación de obras 
teatrales.

Queremos que, de esta 
manera, a lo largo de una se
mana, se reúnan las personas 
interesadas en el teatro y los 
jóvenes actores y directores 
de obras, y que durante el 
Certamen intercambien pun
tos de vista, es decir, que sirva 
también como un crisol, en él 
se mezclan todos los ingre
dientes necesarios para hacer 
que el teatro en Alcalá tome 
más fuerza desde abajo, en 
los centros de EE.MM., don
de se forman los que en un fu
turo pueden llegar a ser acto
res.

El II Certamen de Teatro 
Escolar FAE se celebrará la 
semana del 17 al 21 de di
ciembre en el Salón de Actos 
de la Casa de la Juventud y a 
la representación de las obras 
podrán acudir todos aquellos 
que lo deseen.

El calendario de este Cer
tamen es el siguiente:

-El lunes día 17 a las 19,15 
horas se celebrará el acto de

inauguración, que correspon
derá hacerlo al secretario del 
jurado. A continuación se 
representará la primera obra 
que participa en concurso, 
“Es mi hombre”, del grupo 
COMBATE.

-El martes, día 18, el gru
po TEJA pondrá en escena 
“Casting: se busca actriz” a 
las 19,30 horas; esta obra tam
bién participará denro del 
concurso.

-El miércoles, día 19, se 
representarán dos obras, una 
a las 16,30 horas titulada “Ar- 
coiris” del grupo I.B. Isidra 
de Guzmán, y otra a las 19/30 
horas, “Bajarse al moro”, del 
grupo I.B. Cardenal Cisneros.

-El jueves, día 20, a las 
19/30 horas, de la mano del 
grupo TELA, podremos ver 
“El sueño de una noche de 
verano”.

-El viernes, día 21, a las 
18,00 horas se realizará elacto 
de entrega de premios, tras el 
cual, actuará el grupo GETA 
de la FAE, como muestra y ya 
fuera de concurso.

Esta representación será 
la que pondrá fin al Certa
men.

Los grupos que participan 
en concurso optarán al pre
mio del jurado, que consiste 
en una donación de cincuenta 
mil pesetas, con el compromi
so por parte del grupo gana
dor de que tal cantidad vaya 
destinada a la organización y 
representación de una nueva 
obra de teatro, que deberá ser 
presentada como muestera en 
la siguiente edición del Certa
men de Teatro Escolar.

La Federación Alcalaína 
de Estudiantes, a través de su 
Secretaría de Cultura y De
portes, pretende potenciar así 
esta actividad en los centros, 
animando a los estudiantes a 
formar grupos de teatro y 
participar en próximos certá
menes.

FEDERACION ALCALAI- 
NA DE ESTUDIANTES.

.. ........ la............n a ..........i i i i i i

CAMPAÑA D E L JU G U E TE N O  BELICO  
Y N O  SEXISTA
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| A VUELAPLUMA

Juan-Pablo Mañueco

LA IMAGEN DE ALCALÁ

T a hoja del calendario está a punto 
-*-^de caer y, con ello, se abrirá ante 
nosotros un año, el 91, con la especial 
significación de que los Consistorios 
municipales verán renovados sus 
equipos de gobierno, a través de las 
elecciones convocadas para el mes de 
mayo, de carácter municipal y auto
nómico.
F s  cierto que el distanciamiento 
^-'progresivo de la ciudadanía de los 
asuntos políticos impide que estas 
cuestiones calen en la oponión públi
ca de la forma que ocurría hace unos 
años; pero es igualmente cierto que la 
convocatoria municipal despierta mu
cho mayor interés entre la gente que 
otro tipo de elecciones, sin duda por 
la cercanía con que se sienten los 
asuntos locales por parte del ciuda
dano.
T a semana pasada, Joaquín Arias, 
■^-'coordinador municipal de IU, pu
blicaba en su habitual sección de LA
CRÓNICA DEL HENARES, una re
lación muy documentada, como todas 
las suyas, acerca de las propuestas 
concretas de trabajo sobre las que in
vitaba a debatir a las restantes fuerzas 
políticas, con el objeto de que la pre
campaña electoral fuera, en Alcalá, 
realmente provechosa, y que, huyen
do de la demagogia y de las descalifi
caciones de los adversarios que han 
caracterizado a otras campañas, se 
llegara a compromisos y a plazos de 
cumplimiento de los programas ante 
los ciudadanos alcalaínos, fuese 
quien fuese la fuerza vencedora.
C¡¡ esta exposición programática de 
^ Jo aq u ín  Arias se imita por parte 
de los responsables de los partidos 
políticos, es posible que en los próxi
mos meses se pueda asistir a un enri- 
quecedor debate político sobre el 
presente y el futuro de Alcalá de He
nares, que marque las líneas maestras 
del progreso de esta gran ciudad, si
tuada verdaderamente en la encruci-

E* i decisiva de su porvenir.
as propuestas concretas de Joa
quín Arias, a las que aludo, son 

muy variadas, puesto que consideran

nada menos que treinta áreas distin
tas de temas municipales, desde vi
vienda, tráfico y transporte, a política 
de personal, juventud y servicios so
ciales, pasando por medio ambiente, 
deporte o turismo.
O a r a  abrir boca, no está nada mal, y 

ahora depende de las otras fuer
zas que acepten el “reto” de involu
crar a toda la ciudadanía en el debate 
sobre Alcalá.
X pn una meditación “a vuelapluma”, 
■^-'hay un par de matices que me 
gustaría subrayar. Por una parte, cier
ta cuestión que ya señaló J. Arias en 
su columna mencionada, el turismo 
como potencial de riqueza para Alca
lá, aunque yo más bien quisiera refe
rirme a la “imagen” de Alcalá, tanto 
interior como externamente, que ha 
de cambiar, como sea, urgentemente. 
Alcalá es una ciudacf magnífica en ca
si todos sus aspectos, que, sin embar
go, tiene muy mala imagen exterior 
(lo que reduce la posibilidad de turis
mo) e interior (lo que se traduce en 
un desarraigo y desvinculación de sus 
habitantes para con la ciudad donde 
viven).

T a otra cuestión que apunto, incide 
-■- 'en  las elecciones autonómicas. 
Alguien debería proponer de una vez 
que esa fantasmagórica Comunidad 
“autónoma” de Madrid sirviera para 
algo. ¿Para qué? Pues, por ejemplo, 
para descentralizarse a sí misma, 
permitiendo que Alcalá y su comarca 
(¿200, 300, 4(X).000 habitantes...?) tu
viera “in situ” todos los servicios pú
blicos de que disponen capitales de 
provincia con mucha menor pobla
ción, sin necesidad de tener que ir 
para todo a Madrid, lo cual, además 
de no ser justo, ahora, con lo del atas
co, ni siquiera se puede.
T a fuerza que se comprometa a 

-^-'que no sea el ciudadano el que 
vaya a Madrid, sino que “Madrid” 
venga a Alcalá, en forma de Delega
ciones comarcales, habrá conseguido 
un tanto electoral a su favor y habrá 
prestado un servicio impagable a los 
habitantes de la zona.

Ayer tuvo lugar el estreno

CUATRO 
ENTREMESES 
CIERRAN EL 

CICLO «AZAÑA Y 
EL TEATRO»

Ayer jueves, 20 de diciembre, tuvo lu
gar el estreno de los cuatro entremeses 
con los que se cierra el ciclo «Azaña y el 
teatro», enmarcado dentro de los actos 
del cincuentenario de su muerte que se 
vienen celebrando desde hace un par de 
meses aproximadamente en la ciudad de 
Alcalá de Henares.

El pasado martes tuvo lugar la pre
sentación del espectáculo a los medios 
de comunicación, cuya producción ha 
corrido a cargo íntegramente de la Fun
dación Colegio del Rey. Abrirá el “En
tremés del sereno” de Manuel Azaña; 
“Trance” de Cipriano de Rivas Cherif, 
cuñado y amigo de Azaña; el “Entremés 
del cajero honrado”, de una autora con
temporánea, Teresa Gracia, y “Los ha
bladores”, una pieza anómima atribuida 
de forma apócrifa a Miguel de Cervan
tes.

RECUPERAR LA TRADICION 
DEL ENTREMES

Sobre el criterio que se había seguido 
a la hora de montar este espectáculo, el 
director, Carlos Fernández de Castro y 
Fernández- Shaw (emparentado con los 
famosos autores de conocidas zarzuelas), 
explicó a LA CRONICA DEL HENA
RES que se pretendía recuperar la tradi
ción del entremés, de larga trayectoria en 
nuestro teatro, y totalmente viva.

Se partió de una de las dos únicas 
obras de teatro escritas por Manuel Aza
ña, perteneciente además a este género. 
Sobre el entremés de Azaña dijo estar 
escrito en un castellano bellísimo, y te
ner, por otra parte, un aire muy diverti
do, con lo que se conjugan las dos ver
tientes principales con que ha de contar 
el teatro: calidad literaria y capacidad de 
sugestión de cara al público, que es en 
definitiva el destinatario final de la rep
resentación.

La totalidad de los actores que inte
gran el espectáculo escénico son aficio
nados de Alcalá de Henares, de cuyo tra
bajo Fernández de Castro afirmó a la re
dacción de LA CRONICA estar muy sa-



21 de diciembre de 1990 LA CRONICA del Henares/ALCALA 51

tisfecho, calificando de “muy 
aceptable” el resultado final.

SEIS MILLONES Y 
MEDIO HA COSTADO LA 

PRODUCCION

El coste total de la produc
ción rondará los seis millones 
y medio de pesetas, de los 
que se dijo tener la idea de 
rentabilizarlos ya que se tenía 
previsto “vender” el espectá
culo fuera de Alcalá. Angel 
González, director-gerente 
de la Fundación Colegio del 
Rey, explicó que se había in
tentado reponer la versión 
que de “La velada de Beni- 
carló” realizó José Luis Gó
mez hace diez años, pero que 
razones estrictamente econó
micas habían impedido que el 
proyecto se llevara a cabo. 
José María Marco, comisario 
de los actos del cincuentena
rio, explicó por su parte que 
se había desechado la idea de 
volver a presentar “La coro
na”, un drama escrito por 
Azaña y estrenado en Barce
lona por Margarita Xirgú, ya 
que lo consideraba “irrepre- 
sentable” y “bastante duro” 
para el espectador actual. Así 
mismo, destacó que ésta era 
la primera vez que se estrena
ba el “Entremés del sereno” 
en España, ya que sólo había 
sido representado en un pue
blo francés en 1933.

En la mesa redonda tam
bién estuvo presente Teresa 
Gracia, la autora de uno de 
los entremeses que se mostró 
encantada con la idea y que 
esperaba que el público se di
virtiera con la representación 
tanto como ella al escribirlo.

Por último, Pedro Moreno, 
responsable de la escenogra
fía y del vestuario, explicó 
que había un hilo conductor 
entre todos los entremeses y 
éste era la estética, ambienta
da en los años treinta, salvo el 
de “Los habladores” que, por 
razones obvias lo estaba en el 
siglo XVII y precisamente en 
Alcalá.

Estarán en cartel los días 
21, 22, 23, 27, 28, 29 y 30 de 
diciembre y 2, 3 ,4  y 5 de ene
ro en el Salón Cervantes. Las 
representaciones tendrán lu
gar a las nueve de la noche.

EL PATIO

M. Vicente Sánchez Moltó

GUERRA EN ALCALA

Vino, habló y la armó. Este 
muy bien podía ser el le

ma que resumiese el paso 
del vicepresidente del go
bierno por Alcalá el pasado 
martes, 11 de diciembre, o al 
menos eso se desprende de 
la reseña que del acto reali
zaron los medios de comuni
cación de la “villa y corte”. 
Me cuenta álguien que estu
vo allí (siento no poder con
feccionar este “patio” desde 
mis propias experiencias 
personales, pero LA CRO
NICA DEL HENARES fue 
el único medio, como por 
otro lado ya viene siendo 
acostumbrado, que no fue 
invitado por la universidad 
¿de Alcalá? a la verbena) 
que don “Arfonzo” no que
ría, que se resistió a largar 
por su bendita boca, pero 
que los periodistas (maligno 
espécimen) le insistieron y al 
final no tuvo más remedio 
que convertirse en la reina 
de la fiesta: entrada de los 
telediarios y portada de los 
diarios.
A l  final, todos resaltaron 

•**las acusaciones del sr. 
Guerra y Alcalá apareció en 
nombre de unos concejales 
del PP y de IU que decidie
ron boicotear el acto por ra
zones de “higiene política”. 
Una vez más la que tenía 
que haber sido el eje de la 
noticia: Alcalá y su universi
dad, quedó relegada a 
último plano (y en al
gunos medios ni si
quiera a eso) y cir
cunstancias externas a 
las que motivaban el 
acontecimiento copa
ron toda la atención 
informativa. ¡Triste 
signo el de Alcalá! Parece 
que nuestro nombre sólo 
puede aparecer en los pape
les parejo siempre a situa
ciones de claro matiz negati
vo. Y mal por el sr. Guerra; 
yo no voy a pedir aquí lo im
posible, pero al menos si que 
podía haber mantenido una 
actitud más respetuosa como 
la que adoptó después en el 
nombramiento del presiden
te de los cántabros, acto en 
el que rehuyó hacer cual
quier tipo de declaraciones y

en el que el protagonismo 
recayó a quien correspondía 
por derecho propio.
V  eso Que> ^  parecer, re- 
-*■ alizó un discurso en el 

que demostró un profundo 
conocimiento de la historia 
de nuestra universidad y en 
el que rindió homenaje a ese 
caso insólito en la salvaguar
da del patrimonio que fue la 
Sociedad de Condueños. 
Lástima que al final la “ca
gara”, porque si no podría 
estar seguro de que los ¿lca- 
laínos, o al menos los que 
carecemos de condiciona
mientos políticos, se lo ha
bríamos agradecido sincera
mente.
C o b re  la postura de los 
^ e d ile s  boicoteadores, po
co se me ocurre que decir; si 
con ello han logrado conser

var su “higiene”, mejor para 
ellos. Para mi la cosa no pa
sa de ser una mera anécdota 
testimonial, sin la trascen
dencia que se le ha querido 
dar.
ü n  cuanto a la razón del 
A-'acto, si que me parece 
oportuno comentar por enci
ma algunas cuestiones. Pare
ce que de lo que se trataba 
era de la entrega de un ga
lardón concedido por el 
Consejo de Europa a la la
bor de recuperación del pa
trimonio llevada a cabo en

Alcalá. Para empezar, ha
bría que explicar claramente 
en qué consiste tal distin
ción, sobre todo para saber 
exactamente cúal es su mag
nitud y naturaleza. Según pa
rece, lo que vino a hacer en
trega el sr. Bernard Luxen 
era de algo asi como un in
forme que consideraba co
mo de “especial interés eu
ropeo” al plan de recupera
ción de los edificios históri
cos para fines universitarios; 
ni premio Europa Nostra, 
como se ha dicho en algún 
sitio, ni nada que se le parez
ca, aunque tampoco debe
mos minimizar tal circuns
tancia, que según me cuen
tan sólo lo ha recibido Vene
cia, por el momento. 
í>reocupado por que lo he- 
**■ cho en Alcalá pudiera 

servir de modelo pa
ra otros paises, he 
realizado algunas in
dagaciones al res
pecto y me han ex
plicado que tal in
forme fue realizado 
por una comisión de 
expertos que se reu

nió un fin de semana en Al
calá y a la que se le presen
taron diversos informes so
bre las rehabilitaciones reali
zadas. También me dejaron 
muy claro que en ese mo
mento aún no se había co
menzado la aberración de la 
manzana de Económicas y 
que los expertos mostraron 
su total disconformidad con 
el espíritu del proyecto de 
“rehabilitación” del colegio 
de Jesuítas para Facultad de 
Derecho. Las cosas en su 
justo lugar.

¡Triste signo el de A lcalá! Parece que 

nuestro nombre sólo puede aparecer 

en los papeles parejo a situaciones 

de claro cariz negativo
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EL ALUM BRADO

No estamos en la era del “candil” ni del “farolillo de aceite** ni tampoco en la 
del “quinqué”. Hace ya más de un siglo que D. Tomás Alba Edison inventó la 

lámpara eléctrica de filamento de carbón. Sin embargo, no puedo evitar el que 
muchas plazas y calles de Alcalá me recuerden de noche algunos pueblos y 
aldeas manchegos que visitaba con mi padre y mi abuelo siendo yo un niño, 

hace de esto ya más de treinta años.

Hoy esos pueblos y aldeas tienen en 
su inmensa mayoría mejor alumbrado 
que el de muchas de nuestras plazas y 
vías públicas.

El otro día leía yo en la prensa que 
Macías nos iba a iluminar la Navidad 
con no sé cuantos millones de bombi
llas.

Rápidamente pensé, ¿y por qué no 
nos alumbra debidamente nuestras ca
lles y plazas durante los trescientos se
senta y cinco días del año?

Pero a los pocos días de haber leí
do esta novedosa noticia, me encami
naba como es mi costumbre hacia el 
Ayuntamiento, encontrándome con la 
grata sorpresa de que la fachada esta
ba iluminada fenomenalmente por 
ocho farolas.

Enseguida se me agolparon en la 
mente varias ideas.

La primera fue el pensar que todos 
los edificios monumentales de Alcalá 
de Henares, debían estar igualmente 
iluminados, empezando por la Plaza de 
San Diego y la Fachada del Colegio de 
San Ildefonso.

La segunda fue la margen lóbrega 
de muchas calles cuando de noche me 
las recorro con mis compañeros de Iz
quierda Unida, pegando carteles en los 
portales. ¡Qué bien veríamos los porte
ros automáticos, me dije yo!

La tercera fue el pensar que si to
das esas calles y plazas estuvieran así 
de bien iluminadas, quizás hubiese me
nos violadores, menos amigos de lo 
ajeno, y sobre todo habría más seguri
dad ciudadana para todos.

Sin embargo, pronto me di cuenta 
que, como siempre, se trataba de ac
tuaciones puntuales de cara a la galería 
y que realmente no había un plan de 
remodelación del alumbrado de nues
tra ciudad, ya que el PSOE, partido 
que gobierna nuestra querida Alcalá, 
se negó a aceptar una propuesta de IU 
en los presupuestos municipales de 
1.990, que iba en ese sentido.

Un* vez subidas las escaleras del 
Ayuntamiento, llegué a mi lugar de tra
bajo, y pude comprobar que la partida

para mejoras del alumbrado en nuestra 
ciudad para el año 1.990 es de treinta 
millones y medio, por lo que no se po
drá proseguir en el mejoramiento del 
alumbrado en el mismo sentido que se 
ha hecho en la puerta del Ayuntamien
to, hasta que no se apruebe un nuevo 
presupuesto que contenga una partida 
lo suficientemente importante que ha
ga frente a un verdadero plan de mejo
ras del alumbrado en toda la ciudad.

¿Claro que a lo mejor nuestro sr. 
alcalde piensa que estando bien alum
brada la fachada de la Casa Consisto
rial lo demás puede esperar?

Esperemos que dentro de unos días 
cuando se discutan los presupuestos 
municipales para el año 1.991 este te
ma sea tratado como correponde.

ESTADO ACTUAL

El estado actual del alumbrado en 
general es bastante deficiente no sola
mente por el material empleado, sino 
que el tipo de árbol que se plantó en 
numerosas calles no es el más idóneo 
para el interior de una ciudad.

El primer problema que plantea es
te tipo de árbol es que a los ocho años 
de vida es tal la fuerza de sus raíces 
que levantan las aceras con lo que se 
crea un gran problema, tanto económi
co como urbanístico por los inconve
nientes que ello conlleva.

Pero no es éste, el único problema 
que estos árboles plantean, ya que en 
el tema que hoy nos ocupa tiene una 
incidencia decisiva.

Estos árboles crecen mucho y muy 
deprisa, llegando en sus diez primeros 
años de vida hasta la quinta planta de 
los edificios, con un ramaje tan copio
so que aparte de crear varios proble
mas a los vecinos en sus terrazas, les 
tapa la poca y deficiente luz que les lle
ga de los focos en ellos instalados. Si a 
esto añadimos que no todos los años se 
podan es fácil adivinar cuál es el servi
cio de alumbrado que presta el Ayun-

ALCALA: UNA CIUDAD 
PARA EL SIGLO XXI

Joaquín Arias Abengozar

tamiento a los vecinos de Alcalá.
Del estado actual quiero diferen

ciar dos problemáticas diferentes.
De una parte, el estado general del 

alumbrado en Alcalá y de otra el trata
miento que se hace de los principales 
edificios históricos y de los principales 
edificios de nuestra ciudad.

a) Estado del alumbrado por dis
tritos:

Distrito I- Salvo la Plaza de Cer
vantes y la calle de Santiago, el resto es 
de pena, el interior de los soportales es 
para pensárselo antes de pasear por 
éllos después de las doce de la noche.

Distrito III- Todo el polígono Puer
ta de Madrid, la zona desde la Plaza de 
San Francisco de Asís hasta Ntra. Sra. 
de Belén y desde ésta hasta Gonzalo 
Gil es para visitarla a partir de las 
ochode la noche. Sin comentarios.

Distrito III.- Era Honda y Rinco
nada están en un estado verdadera
mente lamentable, sobre todo la calle 
Beatriz Galindo.

Distrito IV.- El barrio de Nueva 
Alcalá es el que más necesita un re- 
mozamiento de su alumbrado.

Distrito V.- Muy bien el Paseo del 
Val, pero el resto del distrito sobre to
do la parte que hay desde Alonso Mar- 
tínezhasta Giner de los Ríos es la más 
necesitada.

Distrito VI.- Exceptuando la calle 
Juan de Austria, el resto del distrito 
con mucho el que peor alumbrado tie
ne de toda la ciudad.

DISTRITO VII.- Poco tiene que 
envidiar al distrito anteriormente men
cionado. Lo mejor es el Paseo de la 
Estación, Cánovas del Castillo gracias 
al Hotel, y Torrelaguna, lo peor sin du
da, Pasaje de Escobedos, Moral, Cruz 
Verde, Navarro y Ledesma, Huertas, 
Escuelas Pías, Gallegos, Muelle y No
ria.

DISTRITO VIII.- El estado en que 
se encuentran IVIASA, Santa Marga
rita, Camino del Cementerio, Grana-

Pasa a página siguiente
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dos, Albeniz y la Nueva Urbanización del 
Plantío es para pensárselo.

b) Estado en que se encuentran las fa
chadas de los edificios más importantes 
de la ciudad.

Sólo por poner unos ejemplos: Plaza 
de San Diego y Colegio de San Ildefonso, 
Iglesia de Santa María, Colegio de los Ir
landeses, Iglesia Magistral, Palacio Arzo
bispal, Casa de la Entrevista, Caracciolos, 
Trinitarios Descalzos y así todos y cada 
uno de los Colegios Mayores de la Anti
gua Universidad Complutense.

Mención aparte merece la Avenida 
Complutense, Antigua N-II, simplemente 
no es de recibo que la principal vía de ac
ceso a nuestra ciudad se encuentre en el 
estado de abandono en que se encuentra.

TAPAS DE LAS FAROLAS

Plaza de la Cruz Verde, uno de los puntos más "oscuros" de Alcalá
No quiero alarmar a nadie, pero desde 

luego es una irresponsabilidad del conce
jal de Obras en primer lugar y del Equipo 
de Gobierno en su totalidad el no poner 
los medios necesarios para que todas las 
farolas que están sin tapa no sean repara
das al momento, por el riesgo que ello 
conlleva. Me consta que algún que otro 
grupo de la oposición ha hecho varias 
propuestas en ese sentido sin que hasta la 
fecha se le haya hecho ningún caso.

ALTERNATIVAS:

1.- Arreglar las tapas de farolas rotas.
2 - Ponerse de acuerdo con los vecinos 

para cambiar los árboles actuales de mu
chas calles por otros que no creen pro
blemas.

3.- Crear una partida de 400 millones 
de pesetas en los próximos presupuestos 
para hacer un plan de mejoras de alum
brado.

Alcalá debe resplandecer por sus 
obras, por su historia, por sus habitantes y 
por su alumbrado; manos a la obra, toda
vía estamos a tiempo.

CARRO CERIAS VICTORIA, S. L.

CHAPA - P INTURA Y  M ECANICA

SECADO AL HORNO 

BANCADA

C/ Avila. Nave 32 y 34. Polígono El Val. Alcalá de Henarés. Tel. 882 75 97

REPARACION GENERAL 
DEL AUTOMOVIL 
CHAPA. PINTURA. 

MECANICA. ELECTRICIDAD

TALLERES
AGUSTIN GIL

Ctra. Barcelona, km. 32,00. Polígono Alcalá-I, Nave 6-13 
Tel. 882 26 31. ALCALA DE HENARES

M M . W m

3 M I H
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El Alcalde de Alcalá 
ÚLTIMA NOTICIA

Florencio Campos Corona 
Alcalde de Alcalá de Henares

COMO EN BOTICA

T ^ s  sana costumbre esa de buscar en 
- ^ la s  últimas horas del día un cierto 
descanso con la lectura de la prensa o 
alguna de las muchas revistas que se

Eublican. Un rápido repaso a la actua- 
dad y algún artículo de opinión despe

jan la mente de los problemas cotidia
nos y así parece que uno quedara bien 
dispuesto para descabezar un agrada
ble sueñeato.
C in  embargo, para los que nos dedi- 
^ cam o s a la política es un punto 
amargo comprobar que las informacio
nes no siempre son gratas a estos res
pectos. Ciertamente aquí, como en bo
tica, hay de todo. Pero no es éste el ob
jeto de mi artículo, el que la política es
té salpicada de escándalos, es una des
gracia y algo que habría que evitar por 
todos los medios, qué duda cabe, pero, 
ante la imposibilidad de ponerle reme
dio esta misma noche, opté por dejar a 
un lado la prensa y buscar consuelo en 
alguna lectura que pusiera contrapunto 
aestas reflexiones.
lV ^ ira  por donde encontré un libro 
^"-^■que, por su título, parecía más 
que apropiado para mis propósitos: 
“La Gran Moral, La Magna Moralla”, 
de Aritósteles. Quizás algo denso, pero 
precisamente ese factor lo convierte en 
Utilísimo para quedarse dormido, que, 
a fin de cuentas es lo que yo tema plan
teado, dado lo avanzado de la hora. 
lq 11 libro comenzaba estupendamente: 
-“- ' “La Moral es una parte esencial de 
la política, no es posiole realizar nada 
útil si no se poseen virtudes, si no se es 
moralmente virtuoso”. -Perfecto me di
je- Aristóteles tenía que haber sido pe
riodista. A continuación decía que el 
fin verdadero de la virtud es el bien, - 
luego los políticos hacemos el bien, so
mos virtuosos y trabajamos por hacer 
cosas útiles-. Continué argumentándo
me con una premeditación alevosa. Así 
da gusto quedarse dormido. Qué gran 
hombre este Aristóteles.
|^ 1  libro continuaba en la misma lí- 
-*-'nea, incluyendo algunas disquisi
ciones con Sócrates y Platón sobre la 
virtud y el vicio y cosas así. En estas ar
duas argumentaciones, yo ya andaba al-

§o perdido, algo dormido, quiero decir, 
e manera que decidí pasar directa

mente al final en busca de alguna frase 
epílogo, de esas que cierran brillante
mente un escrito resumiendo y enfati
zando la fdea principal. Sería la guinda 
perfecta al pastel onírico-literario que 
se me iba formando en la cabeza.

O e r o  nada es perfecto, ni siquiera 
Aristóteles. La última parte del li

bro se dedicaba de lleno a la defensa 
de la esclavitud. Así, como suena. Yo 
no salía de mi asombro, Aristóteles, da
le que te pego, página tras página, em
peñada en unas ideas que, vamos... que 
si la esclavitud es justa, que si el hom
bre libre es moralmente superior al es
clavo, etc., etc. La guinda del pastel me 
había salido guindilla. Se me había qui
tado el sueño y las argumentaciones 
tan optimistas de un prmcipio ya me 
sonaban extrañas. Recordé que tenía 
que escribir un artículo para el CAMBI 
HENARES y aquí estoy. Aristóteles ha 
vuelto a la librería a velocidad de rayo. 
A lo mejor hay quien piensa que el 

**artículo carece de interés, pero a 
mí me parece que la reflexión de fondo 
sí lo tiene. La defensa de la esclavitud 
que hace Aristóteles es sorprendente, 
sobre todo dentro del contexto de sus 
otras argumentaciones. Se me hace di
fícil apreciar aquí la justificación de 
que el que escribe debe ser leído, para 
su correcta comprensión, inmerso en el 
entorno de la época y situaciones en las 
que vivió. Las reflexiones del autor, son 
teóricas, como las que a mí tanto me 
gustaban sobre la virtud y la política, 
tratan de ser extemporáneas, por lo 
tanto sus conclusiones sobre la esclavi
tud también habían de serlo. Aunque 
no fuera así, no dejarían de ser imper
donables. El sometimiento total de un 
ser humano sobre otro, la pérdida de 
voluntad del subyugado, y el poder om
nímodo del amo sobre el esclavo son 
intolerables e injustificables. Aquí, en 
la Grecia Clásica y en Sebastopol (co
mo curiosamente suele decirse para 
designar al mundo entero). Nunca le 
podré perdonar a Aristóteles que se 
naya atrevido a filosofar en esos térmi
nos, que me haya quitado el sueño y 
que, por un momento, me hiciera creer 
que todos los que se dedican a la políti
ca y la ejercen son moralmente virtuo
sos.
j  os hombres somos hombres, pese a 
■*“ l̂o que piense Aristóteles, porque 
valoramos la libertad individual como 
la clave sobre la que se fundamenta la 
sociedad en la que vivimos. Cualquier 
persona, sin necesidad de filosofar, 
puede comprender que la esclavitud, 
como cualquier otra merma en la liber
tad del individuo, pone en peligro la vi
da en sociedad. Y es que en filosofía, 
como en botica, hay de todo.

Acuerdo entre el Ministerio y 
la concejalía de Educación

390 M ILLO NES PARA 
DIVERSAS 

INSTALACIONES 

DEPORTIVAS

En el Pleno celebrado el pasado mar
tes día 18 en el Ayuntamiento de Alcalá 
de Henares se aprobó el acuerdo suscri
to entre la corporación complutense y la 
Dirección provincial del Ministerio de 
Educación y Ciencia, a propuesta de la 
Comisión de Educación y Universidad 
que preside el Concejal de área, lo que 
significa la puesta en marcha del conve
nio para uso y gestión de las instalacio
nes acogidas al plan de extensión de 
educación física y el deporte escolar en 
los centros docentes no universitarios, 
con una dotación presupuestaria de 390 
millones de ptas. e incluido en el acuer
do firmado el pasado mes de octubre en
tre el Ministerio de Educación y la Co
munidad Autónoma de Madrid.

Ello da lugar a la creación de dos 
nuevos gimnasios tipo M-2 ubicados el 
los colegios Antonio Nebrija y Luis vives, 
así como la finalización de otro semejan
te en el centro escolar Ciudad del Aire 
que inició hace varios meses su cons
trucción, para lo cual se ha destinado 
100 millones de ptas provenientes del 
Consejo Superior de Deportes (CSD). 
Igualmente posibilitará la edificación de 
tres salas escolares modelo M-3C ubica
das en terrenos municipales que dan ser
vicio a un total de seis colegios, para lo 
que el Ayuntamiento de la localidad 
aportará 62 millones, mientras que el 
CSD entregará 200 millones de pesetas. 
También permitirá la construcción de 
tres pistas polideportivas en el colegio 
Infanta Catalina y en los Institutos de 
Bachillerato números 3 y 4, así como la 
reparación de de ocho espacios deporti
vos semejantes ubicados en otros tantos 
centros escolares, siendo el Ayuntamien
to quien corra enteramente con el gasto 
que se aproxima a los 50 millones de 
ptas.

Finalmente el convenio contempla la 
recuperación del recinto deportivo situa
do en el Centro de Enseñanzas Integra
das. Este es un tratamiento específico 
recogido en este convenio por el que se 
pretende que sea utilizado por los veci
nos, clubes y escuelas deportivas de los 
barrios próximos.

Estas instalaciones contarán con pis
tas de tenis, voleibol, baloncesto y fút
bol-sala, además de un campo de fútbol, 
un campo de rugby, una pista de atletis
mo, una piscina de verano y un pabellón 
cubierto. Durante el presente año se re
alizará la remodelación de la piscina y el 
cerramiento del recinto, haciéndolo in
dependiente del centro
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7  OQ

G r a n  e u r o pA

TERRENOS, NAVES Y OFICINAS
DE ALTO STANDING

EN VENTA O ALQUILER
FACHADA AUTOVIA MADRID-BARCELONA, KM. 40 

AZUQUECA DE HENARES

INFORMESE: (911)26 17 81

Pleno municipal de Alcalá

EL AYUNTAMIENTO PEDIRA A LA 
MANCOMUNIDAD DE AGUAS DEL SORBE 

QUE SE REASIGNEN LOS CAUDALES
LA BIBLIOTECA CENTRAL SE ABRIRA DENTRO D E  D OS AÑOS

En el pleno municipal celebrado el 
pasado martes se aprobó el proyecto de 
la futura Biblioteca Central, la cual es
tará en pleno centro de la ciudad, entre

La biblioteca será un edi
ficio moderno con gran lumi
nosidad, y cuyo acceso a los 
fondos bibliográficos será por 
medio de las técnicas más mo
dernas, con rampas para ver 
los libros y un sistema de ilu
minación especial. Tendrá 
una capacidad de cien perso
nas. Además, la biblioteca se
rá dotada con fondos en pre
visión de los próximos cin
cuenta años, que se financia
rán al cincuenta por cien en
tre el Ayuntamiento y la Co
munidad de Madrid.

Reasignación de 
caudales

la calles Portilla y Arcipreste de Hita, 
detrás del edificio de Caracciolos. El 
proyecto está dirigido por el arquitecto 
Cristóbal ValhonraL Según el concejal

Otro punto importante 
aprobado en el pleno, y con la 
unanimidad de todos los gru
pos, ha sido la petición que 
los representantes del Ayun
tamiento alcalaíno presenta
rán en la próxima asamblea 
que celebre la Mancomuni
dad de Aguas del Sorbe, para 
solicitar que se reasignen los 
caudales que tiene concedi
dos cada municipio en forma

Julio Arroyo, presidente de la Mancomunidad del Sorbe, y 
Crescendo Vicente, vicepresidente de la misma, en una de las 

últimas visitas a las instalaciones de la Mancomunidad, 
cuando su relación era menos tensa que en la actualidad

equivalente a la aportación 
económica que hace cada lo
calidad a la Mancomunidad. 
En estos momentos la asigna- 
ción de suministro de agua

para Alcalá de Henares es del 
35,23% del caudal total que 
tiene concedido la Mancomu
nidad, y su aportación econó
mica es del 59,1%.

de Cultura, Modesto Quejada, las 
obras durarán año y medio a partir de 
la adjudicación del proyecto, por lo que 
abrirá sus puertas en 1992 ó 1993.

Sobre esto, el concejal del 
CDS Manuel Galván señaló 
que la Mancomunidad ya está 
trabajando en esta línea, 
cuando está formulando una 
petición a la Confederación 
Hidrográfica del Tajo para 
que se aumente el caudal to
tal de la Mancomunidad de 
los 1.300 litros por segundo 
(incluidos los 500 reciente
mente concedidos), hasta 
3.300, para poder afrontar el 
consumo que se prevé para 
los próximos quince o veinte 
años. Sin embargo, según el 
vicepresidente de la Manco
munidad, Crescendo Vicen
te, con esta petición se pre
tende asegurar los caudales 
necesarios, “pues al ser cola 
de distribución, en caso de 
que los restantes munidpios 
lleguen al límite de sus conce
siones, Alcalá no podría cu
brir sus previsiones futuras”, 
ya que no sólo se trata del 
crecimiento de las poblado- 
nes, sino del incremento de la 
industria en los polígonos de 
Guadalajara y Azuqueca.

Con esta solidtud, asegu
ró Vicente, “únicamente que-

Pasa a página siguiente
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Viene de página anterior

remos que se cumplan los es
tatutos vigentes, que mencio
nan que los caudales se re
ajustarán anualmente”. Tam
bién señaló que cuando pre
sentó esta propuesta en otra 
asamblea de la Mancomuni
dad, los representantes de Iz
quierda Unida en Alcalá ha
bían votado en contra.

A esto, Rafael García Po- 
veda, portavoz de IU, afirmó 
que el inconveniente que se 
planteaba era precisamente 
que se aprobase en un pleno 
municipal.

Deuda de Alcalá

También refirió que se 
traía a colación la deuda que 
Alcalá, al igual que Guadala
jara y otras localidades, tie
nen pendiente con la Manco
munidad de Aguas del Sorbe, 
“y esto es una pescadilla que 
se muerde la cola, ya que si 
no pagas no tienes más cau
dal, y si no tienes más caudal 
y puedes aumentar los recep
tores del servicio, no puedes 
tener más ingresos”.

Crescendo Vicente recha
zó esto, afirmando que es una 
“cuestión de radonalidad”. 
Además, Vicente subraya que 
la deuda que tiene Alcalá con 
la Mancomunidad es de la 
misma cuantía que la que tie
nen los dudadanos deudores 
con el Ayuntamiento, en ge
neral de pequeña situadón 
económica.

La deuda del Ayuntamien
to alcalaíno es de más de 280 
millones de pesetas. Crescen
do  Vicente también ha decla
rado que la Mancomunidad 
no tiene problemas de liqui

dez, que no hacen acudante 
la reparadón de esta deuda.

30 millones para el Centro
de Estudios Cervantinos

En el pleno se aprobó una 
modificación del presupuesto 
de este año, de forma que se 
crean tres nuevas partidas a 
partir de la reducdón de 
otras y de transferencias del 
Estado, en lo que supone un 
ajuste al alza de 43 millones 
de pesetas sobre los presu
puestos generales de 1990. 
Las nuevas partidas que se 
dotan son para la puesta en 
marcha del Centro de Estu
dios Cervantinos, cuyo proto
colo se firmó hace varias se
manas y no tenía consignadón 
presupuestaria, y ahora se 
destinan 30 millones de pese
tas.

Otra partida que se abre 
es para la construcción de 
pabellones deportivos en co
legios públicos, según el con
venio firmado con el Ministe
rio de Educación y Ciencia, 
por un monto de 390 millones 
de pesetas, en el que el Ayun
tamiento aporta 100 millones. 
También se destinan fondos 
para la adquisidón de acdo- 
nes en la empresa Técnicas 
de Estudios Informáticos, 
participada por el Ayunta
miento, y que se dedicará a la 
instaladón de sistemas de in
tercomunicación entre diver
sas administradones públicas.

Esta modificación de cré
dito motivó largas interven
ciones por parte de los porta
voces de la oposidón y del 
concejal de Hadenda. Para 
los portavoces del Centro De
mocrático y Social y de Iz

quierda Unida, que votaron 
en contra, no aceptaban que 
se presentara una modifica- 
dón de créditos a escasos 
días de finalizar el año y de la 
presentadón de los nuevos 
presupuestos. También desta
caron el recorte de subvendo- 
nes a entidades de carácter 
social, como las becas de co
medor. Sobre esto el concejal 
de Hadenda afirmó que de 
seis millones de pesetas que 
había para becas de comedor 
escolar, se habían presentado 
solicitudes por valor de cua
tro millones, por lo que se ha
bía reutilizado la diferenda.

Por su parte, Ester Garda, 
concejal del Partido Popular, 
además de criticar que se 
consignen fondos al Instituto 
de Estudios Cervantinos, “ya 
que hay otras prioridades ac
tualmente”, además de seña
lar que se habían recortado 
gastos sociales, como que no 
se había cumplido el construir 
el club de jubilados del distri
to I.

El concejal de Hadenda 
defendió la necesidad de esta 
modificación presupuestaria, 
indicando que hay partidas de 
cumplimiento imposible de 
prever, al no poderse cuantifi- 
car de forma exacta al diseñar 
los presupuestos, o la necesi

d a d  de dotar al Instituto de 
Estudios Cervantinos para 
cumplir el protocolo firmado.

Municipalización o 
privatización

Con el voto en contra de 
Izquierda Unida se aprobó la 
prórroga del contrato del ser
vicio de recaudación munici
pal, hasta el 31 de diciembre

de 1991. Este servicio actual
mente lo está realizando una 
empresa privada.

Mientras CDS y PP vota
ban a favor “porque no hay 
tiempo para otra posibilidad, 
a la altura del año en que es
tamos”, Francisco González 
Adrada, portavoz de IU, cri
ticaba que este servicio no es
tuviese municipalizado, “por
que la gestiión muestra que 
nos ahorraríamos muchos mi
llones”, mientras el concejal 
de Hacienda señalaba que 
eso no era así, que con una 
gestión municipal directa se
ría “igual o más caro que el 
sistema actual”.

En cuanto al porcentaje 
que se percibe la oficina del 
recaudador, con veinticuatro 
empleados, que es del 5%, 
Crescendo Vicente afirma 
que se tendría que renegociar 
el contrato, aunque ahora el 
recaudador sufraga riertos 
costes de comunicarión, lo 
que supone una reducdón de 
once millones sobre noventa, 
alrededor de 1% de ese ca
non de cobranza.

Otros puntos discutidos y 
aprobados en el pleno, ade
más del proyecto de la Biblio
teca Central, fue la adjudica- 
dón directa de la redacdón 
de proyecto y ejecución de 
obras del centro cívico asis- 
tencial Los Güitos, ya que ha
bía quedado desierto el con
curso celebrado, es un pro
yecto por un montante de 160 
millones de pesetas.

Finalmente, reseñaremos 
que se aprobó el proyecto del 
Centro de Comunidades en el 
antiguo matadero munidpal, 
con dependendas para cada 
casa regional y un salón de 
actos general.

Félix Rodriguez

MATERIALES DE LA CO NSTRUC CIO N

CABALLERIA A zu le jo s

ESPAÑOLA, S.L. P a v im e n t o s

Avda. Caballería Española, 6-8. Tel. 881 71 79 
ALCALA DE HENARES (MADRID)

S a n e a m ie n t o s



21 de diciembre de 1990 LA CRONICA del Henares/ALCALA 57

DESDE EL CENTRO

Gerardo Azañedo Sanz

DE LA JUVENTUD
La semana pasada ss han celebrado en nuestra ciudad las I 

Jornadas de Juventud y Asociaclonsimo Juvenil; bienvenidas 
sean, pero reconozcamos todos, que a estas alturas del siglo 
XX, después de doce años de puesta en marcha la Constitución, 
en una población de ciento sesenta y cinco mil habitantes, Ciu
dad Universitaria, con gobierno municipal, supuestamente pro
gresista, que se celebran las I Jornadas de Juventud, no dice 
nada en favor de los próceros políticos

l is ta m o s  seguros que los 
-■-'jóvenes han expresado 
muchas veces la necesidad 
de esas Jornadas, pero tam
bién estamos seguros que 
han encontrado trabas en to
dos los sentidos, para que su 
primera celebración se diera 
hace años.
T rem as importantes se han 
-*■ tratado, esperemos que 

con la máxima inde
pendencia, y sin ningún tipo 
de paternalismo. Se han ob
tenido conclusiones, com
promisos, y, aue las autori
dades locales las asuman, ya 
que el sistema democrático 
tiene una deuda con la ju
ventud. Es la deuda de la es
peranzai, de la ilusión, del 
futuro, que hasta ahora para 
ellos ha sido el paro, la falta 
de viviendas, una universi
dad que no responde a sus 
necesidades, contratos labo
rales temporales, falta de 
una esperanza ilusionada de 
futuro.
p a re c e  como si todo lo in- 

justo, delincuencia, dro
ga, terrorismo fuera cosa de 
los jóvenes. NO ES VER
DAD; hay una juventud sana, 
dispuesta, competitiva, preo
cupada por los problemas 
sociales, reivindicativa ante 
las injusticias, con ganas de 
luchar y estar presentes ante 
el reto que se nos avecina. 
Pero no debemos mal inter
pretar estas inquietudes: los 
jóvenes no quieren ser con
trolados, adoctrinados; los 
jóvenes no aceptan un plato 
de lentejas y si alguno/s lo 
aceptan están haciendo un 
maf favor a su propia gene
ración.
TV/Iuchas cosas hay que 

-■■hacer y “Desde el Cen
tro” me atrevo a animaros

con unas reflexiones:
-Se deben incrementar 

las subvenciones para con
tratos de aprendizaje.

-Facilitar, la obtención 
de créditos al joven empre
sario y al universitario, con 
devolución de los mismos al 
final de sus estudios, y estar 
desarrollando una vida labo
ral.

-Reforzar seriamente la 
participación estudiantil, 
promocionando el asociacio- 
nismo.

-Modificar (muy urgen
te) la Ley de Objeción de 
Conciencia. Por lo tanto mo
dificar el reglamento regula; 
dor de la participación social 
sustitutoria.

-Construir viviendas de 
alquiler para jóvenes.

-Sin favoritismos, ni sec
tarismos políticos, se deben 
conceder subvenciones a las 
asociaciones de jóvenes.

-Promover desde las ins
tituciones un respeto escru
puloso a la dignidad y segu
ridad personal del soldado.

-Aprobar subvenciones 
para el autoempleo juvenil.

-Impulsar seriamente la 
lucha contra las sectas des
tructivas, desde las perspec
tivas legal y judicial.

-Favorecer la lucha con
tra la droga, alcoholismo, 
juego, desde un horizonte 
preventivo y educativo.

-Modificar la Ley Regu
ladora de 1.983, respecto al 
Consejo de la Juventud pro
curando su democratización. 
¥  os jóvenes podéis y noso- 
-*-'tros, los que ya casi sólo 
lo somos de espíritu, debe
mos. Al menos con el que 
escribe estas líneas podéis 
contar, dp veras. “Desde el 
Centro”, os felicito por vues
tras ganas de hacer.

LA BALANZA

Rafael Jiménez Valcárcel

SALUTACION NAVIDEÑA

TJT oy es un día en el que se 
‘■ ■ ‘“•me hace muy difícil es
cribir esta columna. Esta
mos en Navidad y había to
mado el firme propósito de 
intentar transmitir un men
saje de paz, al estilo de las 
realezas occidentales. Reco
nozco que he fracasado. 
'D orque, medio aturdido y 

somnoliento en mi cuar
to de aseo, quedé impresio
nado esta mañana, por las 
declaraciones de un ilustre 
banquero, según las cuales 
dentro de unos años los es
pañoles, o bien estamos em
pleados en alguna multina
cional o por el contrario tra
bajaremos de camareros. 
r ■''amaña disyuntiva, tan ca- 

tegóricamente formula
da, viniendo como viene, de 
uno de los sectores más in
formados del país, me hizo 
reflexionar sobre que sería 
de nuestra clase política y, 
en resumidas cuentas, de 
nuestro destino nacional, 
cuando llegara el día.
T a simple idea de imagi- 

- ^ n a r  al Sr. González y al 
Sr. An guita en la plantilla de 
alguna multinacional del ar
mamento o al Sr. Aznar o 
Suárez como camareros 
temporales de algún paraje 
de alto valor turístico ha tur
bado mi ser trascendental. 
Ya no puedo escribir acerca 
de mensajes de salutación a 
todos aquellos que vieren y 
entendieren, y menos sobre 
placas de oro macizo de 
veinticuatro quilates al mo
do de la sonda espacial Vo

ter.
jro también es verdad 
que no todo ha sido ne

gativo en la etapa que veni
mos atravesando. He de re
conocer la gran talla huma
na y política de todos mis

“enemigos municipales” que 
en medio de interminables 
refriegas, cuerpo a cuerpo, o 
con mira telescópica, se han 
atrevido a opinar en este fo
ro de LA CRONICA DEL 
HENARES, lo que me ha 
hecho recobrar la confianza 
en el sistema, y volver a 
creer en el método Gutem- 
berg, como modo de trans
misión del progreso y de la 
sana democracia. Un afec
tuoso saludo navideño.
'D o r  supuesto, que se ha 
-“• notado la falta de más de 
una corriente ideológica de 
amplitud nacional, pero ha
brá que perdonarlos por 
considerar que se encuen
tran dedicados a tareas más 
loables y santas que la mera 
transmisión a los pobres ciu
dadanos de soluciones a 
problemas cotidianos a tra
vés de este medio tan "arcai
co".
¥ )e ro  siguiendo al hilo de 

noticias lamentables, ha
brá que lamentar que la es
posa de un cartero presunta
mente “chorizo” resultara 
lesionada en los muslos al 
explotarle un paquete tam
bién presuntamente hurtado 
a su destinatario o que sea 
necesario que nuestro Mi
nistro de Trabajo tenga que 
crear comisiones comarcales 
para detectar el fraude de 
las peonadas cuando le bas
taría con preguntar en su 
partido, que tantas simpatías 
despierta.
A fortunadamente, y no es 

•^ inven to  de plumífero, te
nemos una buena noticia: 
estamos en Navidad, y a pe
sar de que nieve y de Protec
ción Civil, seguiremos co
mentando las malas nuevas, 
que para lo otro están los te
lediarios.
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Alcalá se prepara para celebrar la Navidad

U N  GRAN BELÉN ARTESANAL

Este año Alcalá de Henares contará 
con un gran belén artesanal que estará 
expuesto hasta el festividad ae los Re-

Ses Magos en la sede de la Escuela-Ta- 
er de Ya Universidad. Junto a este be
lén se ha montado un pequeño mercado 

de figuras de navidad que pretende 
contribuir, junto con el concurso que ya 
se viene realizando desde hace algunos 
años, a recuperar esta vieja tradición 
tan arraigada en la cultura popular.

UN BELEN «EGIPCIO»

Tres jóvenes alumnos de la Escuela- 
Taller, Ana, Estrella y José, bajo la su
pervisión de Braulio Vivas -el popular 
alfarero alcalaíno “Lali”- han venido 
trabajando desde el mes de septiembre 
en el diseño de este belén y en la reali
zación de las figuras que lo integran, to
das ellas confeccionadas artesanalmen
te en barro, cocido y pintado. Un total 
de 95 personajes integran este belén 
que por deseo expreso de sus autores 
está ambientado nada menos que en el 
antiguo Egipto. Una gran pirámide re
alizada en madera y corcho constituye 
el centro de la escena, viniendo a susti
tuir en cierto modo al tradicional casti
llo de Herodes. Todos los elementos 
que integran el conjunto están ultima
dos hasta en sus más mínimos detalles, 
con un resultado final que se mueve en
tre un aire simpático y naif. También 
muy trabajados están las viviendas y el 
portal, decorado con pinturas y jeroglí
ficos al estilo egipcio. No falta natural
mente un gran río de agua corriente, 
con cocodrilo y rana incluidos. Comple
tan los efectos de luz con los cambios 
de día a noche y una gran carpa, que lo 
protege de la lluvia.

Los autores, realmente entusiasma
dos con el trabajo, si bien se duelen de

§ue algunas personas no hallan entendi- 
o la idea y que critiquen la pirámide, 

nos quisieron dejar muy claro que la to
talidad de las secciones del taller (cerá

mica, maquetas, carpintería, albañilería, 
forja, jardinería, fontanería, electrici
dad...) habían colaborado igualmente 
en la realización del proyecto.

LA PLAZA TAMBIEN 
TENDRA SU BELEN

También los alumnos de la Escuela 
han realizado un “misterio” de gran ta
maño, integrado por el Niño, la virgen, 
san José, la vaca y el asno, que perma
necerá expuesto en un de los jardines 
de la plaza de Cervantes, junto al quios
co de la música, durante todo el perío
do que duren las fiestas navideñas.

Igualmente, en el mismo recinto 
donde se encuentra el belén arriba 
mencionado se ha instalado un pequeño 
mercado de figuras de navidad. Los or
ganizadores se pusieron en contacto 
con nueve firmas comerciales de Ma
drid y los tres establecimientos de Alca
lá eme se dedican a la venta de este tipo 
de figuras. Dos respondieron a la con
vocatoria: «Mevca» y «Sobrinos de Pé
rez», una tienda madrileña fundada en 
1867 y que aparece mencionada en la 
obra “Fortunata y Jacinta” de Benito 
Pérez Galdós, ambas de Madrid. Com- 
pjeta la exposición un stand de la pro
pia Escuela-Taller en la que venden las 
figuras confeccionadas por los alumnos. 
Por último, en un vitrina se expone todo 
el proceso de confección, desde la masa 
de arcilla, pasando por la figura cocida, 
hasta el acabado final de la pieza pinta
da.

Según nos informan, se pretende 
que esta iniciativa tenga continuidad en 
años sucesivos y que se amplié el núme
ro de firmas comerciales concurrentes. 
El mercado permanecerá abierto hasta 
el próximo 24 de diciembre en la calle 
Santa Ursula, n° 8, todos los días de 11 
a 15 y de 18 a 21 horas. El belén se pue
de visitar en estas mismas horas, pero 
hasta el próximo 6 de enero.

PROGRAMA DE ACTOS 
NAVIDEÑOS

Entre el programa de actividades 
ue ha preparado el concejal encarga- 
o de festejos, Pepe Macías, destaca el 

concierto de Navidad, que este año ten
drá lugar en la iglesia Magistral y en el 
que intervendrán la Schola Cantorua- 
maa de Alcalá de Henares y el Coro del 
Club de Amigos de la UNESCO de 
Madrid. Esto será hoy viernes, 21 de di
ciembre, a las ocho y media de la no
che.

El día 29 tendrá lugar la entrega en 
el salón noble del Ayuntamiento ae los 
premios del concurso de belenes de es
te año y de cuyo resultado ya dará cuen
ta LA CRONICA DEL HENARES, y 
el día de año nuevo habrá un baile en la 
plaza de Cervantes, a la seis de la tarde, 
con la actuación del grupo «Bambú».

SE PREPARA UNA GRAN 
CABALGATA DE REYES

La tradicional cabalgata de Reyes 
saldrá de la Ciudad Deportiva el día 
cinco de enero a las seis de la tarde. Su 
recorrido serájiso. de El Val, Colegios, 
pza. Santos Ninos, Mayor, Libreros, Te
niente Ruiz y Alameda, para regresar a 
su lugar de origen.

Destacar, por último, la iluminación 
de las calles principales ae la ciudad, en 
la que este año el ayuntamiento parece 
haberse volcado, el mercado de la plaza 
de Cervantes (con pocas novedades en 
su oferta respecto a años anteriores) y 
la asistencia ae un Rey Mago que reco-

f;erá las cartas de todos los ñiños alca- 
aínos desde el 22 de diciembre hastael 

4 de enero. Como siempre, se encontra
rá en la puerta del ayuntamiento.

V.S.

CHATARRA Y DESGUACES

A L C A L A
RECUPERACIONES 

Y APROVECHAMIENTOS 
INDUSTRIALES

AUTOMOVILES - MAQUINARIA Y CHATARRAS EN GENERAL 
DAMAS, 10 (Almacén) - Teléf. 888 49 37 - ALCALA DE HENARES 
AN TES DE VENDER, CONSULTE PRECIOS SIN  COMPROMISO  

DESGUACES ALCALA PAGA MAS
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CHALETS DE 230 M2 Y 
270 M2 EN PARCELAS 

DE 1000 M2

CONSTRUCCION Y VENTA DIRECTA

URBANIZACION EUROVILLAS (NUEVO BAZTAN)

Am plios chalets con 4 o 5 dormitorios, salón 
com edor de 35 m2, cocina, dos baños completos, 
garage, porche, etc., construidos sobre 1.000 m 2

FACILIDADES 
DE PAGO

INFORMACION:

Zona Comercial Eurovillas, Local, 3. (Nuevo Baztan). Tel. 873 49 29
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RIBERA DEL HENARES

DENUNCIAN EL INCUMPLIMIENTO DE LA 
POLITICA MEDIOAMBIENTAL EN ALCALA

El pasado lunes, el diputado en la Asamblea la Agencia de Medio Ambiente (AMA) de la Co
de Madrid por Izquierda Unida, Pedro Diez, munidad de Madrid. Este proyecto de recupera- 
miembro también de la comisión de Medio Am- ción tiene un presupuesto de 170 millones de pe- 
biente, visitó los trabajos realizados para la re- setas, y trata de reequilibrar ecológicamente el 
cuperación de las márgenes del rio Henares por entorno del río a su paso por Alcalá.

Sin embargo, para Pedro 
Diez, que fue acompañado 
por los concejales de Iz
quierda Unida,de Alcalá, 
Rafael García y Francisco 
González, junto a Jesús Vi
cario, también de IU y ex
miembro de la Coordinadora 
de la Isla del Colegio, no hay 
ideas coherentes detrás de 
este proyecto, por lo que van 
a interpelar al gobierno re
gional, en el sentido de pre- 

tar que criterios mueven 
política medioambiental 

de la región.
Vicario señaló que la re

cuperación de las márgenes 
del río no es tal, en vista del 
estado en que está quedan
do. “El proyecto inicial, que 
incluía sugerencias del grupo 
Arce y otros ecologistas, ha 
sido modificado y no tiene 
nada que ver. Así, no hay re
cuperación, porque no evitan 
la entrada de coches en el 
río, ahora mismo se están la
vando y cambiando el aceite 
a coches en el río; han inva
dido la playa con cantos ro
dados y tierra, provocando 
más escombros;los arbustos 
que debían ir en el muro es
tán muy separados, habién
dose cortado la malla protec
tora.

Igualmente, han talado 
unos doscientos árboles en la 
misma orilla del río, respe
tando cinco ó seis grandes, 

ara recuperar un meandro y 
acer un paseo, algo bastan

te dsicutible, por ser muy 
grande. Fundamentalmente, 
lo que han llevado adelante 
es una filosofía de crear un 
parque urbano y no una re
cuperación de una zona con 
una gran importancia ecoló
gica, razón por la que lo cri
ticamos."

Para Pedro Diez “es una 
pena qu& se haya invertido 
una cantidad tan importante 
de dinero de esta forma. Hay 
que resaltar que se ha ido

aumentando la inversión 
presupuestaria a través de la 
negociación que ha hecho IU 
con el equipo de gobierno en 
los últimos ejercicios.” Por 
eso afirmó que también ha
bía venido a comprobar el 
destino que se le daba a los 
fondos que IU había aproba
do para este proyecto, ade
más de venir por invitación 
de los concejales al Calaínos, 
en un labor de seguimiento 
que se realiza en toda la Co
munidad.

“No tienen ni idea”

Lamentó que unas impor
tantes partidas de dinero se 
hayan destinado a una parte 
urbana “aceptable en su con
cepción, aunque la zona de 
márgenes, como la de El Val, 
no se debería hacer sin tener 
en cuenta la consideración 
medioambiental, ya que esta
mos recuperando una mar
gen fluvial. Creo que Alcalá 
se merece un proyecto serio, 
no sólo por su historia o po
blación, sino porque es un 
privilegio tener un río así. 
Digo que es poco serio por
que se ha hecho sin un crite
rio medioambiental, de for
ma improvisada; además no 
se ha controlado lo que se ha 
hecho, porque han desapare
cido la mayoría de las plan
tas que se han sembrado en 
toda la zona de El Val.

No se ha tenido ninguna 
previsión de eliminar instala
ciones usadas por los milita
res para pasar al río, o unas 
masas de hormigón que se 
tenían que haber quitado, o 
gran número de árboles en
fermos, a punto de caer, sin 
sanear. Unicamente se han 
dedicado a poner plantas or
namentales de jardín, que 
han debido de durar unos

meses unas, unas por haber 
sido comidas por las malas 
yerbas y otras porque han si
do arrancadas para ser lleva
das a jardines particulares."

Resaltó que era algo que 
se estaba repitiendo en otros 
sitios, como en Aranjuez, por 
lo que iban a preguntar al 
gobierno regional qué políti
ca tiene en materia de recu
peración de márgenes, “ya 
que no se trata de decir que 
se tiene un dinero para gas
tar en mejorar la márgenes 
de un río. No, porque en 
ellas existe un ecosistema, 
con características muy espe
cíficas, con animales que vi
ven de ese ecosistema, de 
plantas, cañas y árboles, que 
se autorregula. Ahí no se 
puede ir y poner un césped 
inglés, como en un parque 
ex-novo en una ciudad. Otro 
aspecto importante es que 
no se justifica con lo hecho el 
gasto de esos 170 millones de 
pesetas, porque eso es tirar 
el dinero”. La interpelación 
se verá el próximo mes de fe
brero.

Pedro Diez señaló que su 
grupo no está dispuesto a 
dar un cheque en blanco al 
gobierno de Joaquín Legui- 
na, en vista de la forma de 
gestionar los presupuestos 
para medio ambiente. “A no
sotros nos parece que el go
bierno regional no tiene ni 
idea de por dónde debe ir la 
recuperación de los ríos de 
Madrid”. En contraste, dijo 
que se estaba haciendo un 
buen trabajo en cuanto al 
Plan Integral del Agua, en 
marcha desde hace varios 
años. También dijo que la re
cuperación de las márgenes 
se tiene que hacer con crite
rios ecológicos, “y si es nece
sario dar un curso para re
convertir a los técnicos, pues 
que se haga, si ese es el pro
blema, porque da la impre
sión que las personas que

han estado allí no entienden 
mucho de esta materia” 

Destacó que también es 
muy importante el manteni
miento, para que la labor de 
recuperación no se pierda. 
De ello deberían encargarse 
consorcios regionales, según 
Pedro Diez, formados por 
los organismos afectados, ya 
que es algo demasidado cos
toso para una ciudad como 
la de Alcalá, por lo que de
bería financiarse por la Co
munidad y los ayuntamien
tos, fiándose la gestión a los 
municipios.

La AMA, totalmente 
paralizada

Pedro Diez también afir
mó que la Agencia del Me
dio Ambiente está paraliza
da, quizá debido a las luchas 
internas dentro de la Federa
ción Socialista Madrileña, lo 
que hace que se permitan ac
tuaciones como esta, o las de 
Villalba y Colmenar Viejo, 
“mucho peor que en Alcalá”. 
Las denuncias presentadas 
están recibiendo sanciones 
de forma muy lenta, y en po
ca cantidad, “pero hay mu
chas más denuncias de las 
que no se sabe nada”. De 
igual manera, otras actuacio
nes, como la Ley de Parques 
Naturales, sigue sin presen
tarse, meses después del pla
zo previsto para ello. Dentro 
de las sanciones que han sali
do, se refirió a seis que pena
lizan a otras tantas empresas 
de Alcalá por vertidos ilega
les. Sobre esto, Diez señaló 
que “por muchos miles de 
millones de pesetas que se 
destinen a restaurar las már
genes, si luego hay empresas 
naciendo vertidos sin depu
rar, los efectos desaparecen 
ál llegar al Jarama”. F.R.
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nos. C ada día nos ponem os el 
listón un poco m ás alto  para  ofre
certe  el m ejor servicio.
Como ahora con la apertura  del 
nuevo concesionario SUZUKI- 
SA NTANA para  A lcalá, en el que

te  ofrecem os todos los m odelos 
de la m arca, adem ás del diagnósti
co  gratuito desde el 10 al 14 d e  di-

A cérca te  a  nuestro nuevo co n ce 

sionario.

QUILES concesión]
Otra. N - II - Km. agí 

28.812 Alcaia de Henares 
Tfno.; 888 49 11
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Su actual jefe lo considera como un 
Mdesmantelamiento de la infraestructura cultural”

SE HA SUPRIMIDO EL 
GABINETE DE PRENSA DE 
LA FUNDACION COLEGIO 

DEL REY

¿Qué irregularidades?
TOMAS SANCHEZ: “LA OPOSICION  
ES QUIEN DEBERIA EXPLICARSE”

En el último Consejo de 
Administración de la Funda
ción Colegio del Rey de Alca
lá de Henares, celebrado el 
pasado 12 de diciembre se 
adoptaron importantes acuer
dos, entre los que se cuenta la 
inminente supresión del gabi
nete de prensa.

Pedro Enrique Gómez, ac
tual responsable de Prensa, 
Publicidad, Publicaciones e 
Imagen de la Fundación Cole
gio del Rey ha remitido un co
municado a los diferentes in
formadores de la ciudad en el 

ue hace pública una decisión 
el Consejo de Administra

ción de dicho organismo por 
la que se suprime dicho servi
cio, con la consiguiente resci
sión de su contrato como jefe 
del gabinete, que será efectiva 
el próximo 31 de diciembre. 
La supresión fue aprobada 
por todos los vocales, con la 
opinión contraria de César 
Verges, delegado de los tra
bajadores de la FCR.

SEGUN P. E. GOMEZ, NO 
SE HA CONTADO CON LA 

OPINION DEL EQUIPO 
TECNICO

Pedro E. Gómez, que lle
vaba un año y medio desem
peñando tal trabajo y que du
rante varios años fue el res
ponsable de prensa del Ayun
tamiento de Alcalá, considera 
que esta decisión, junto con 
algunas otras adoptadas por 
el mencionado órgano rector 
a las que no quiso hacer men
ción, suponían el “inicio de un 
proceso de desmantelamiento 
de la infraestructura de la po
lítica cultural de la ciudad” y 
que tal acuerdo había sido 
adoptado en base a un infor
me presentado por el actual 
director-gerente del que dijo 
no estar lo “suficientemente 
contrastado”*pues no contaba 
con la opinión del equipo de 
técnicos de la FCR".

Angel González fue insta
do por una informadora de la

emisora Onda Norte de To- 
rrejón de Ardoz para que ex
plicara esta decisión al final 
de una rueda de prensa, con
vocada el pasado martes para 
presentar a los medios de co
municación locales una pro
ducción teatral de la Funda
ción. González declinó hacer 
cualquier declaración al res
pecto, argumentando que “no 
era ni el lugar ni el momento 
apropiado” para contestar a 
esa cuestión y que convocaría 
exprofeso a los medios de co
municación a otra rueda de 
prensa para explicar el tema, 
cuando se lo permitiera su 
agenda, sin comprometerse a 
dar ninguna fecha en concre
to. Pedro E. Gómez, respon
dió diciendo que por su parte 
se encontraba disposición de 
todos los medios de comuni
cación y en ese momento de
cidió abandonar la menciona
da rueda de prensa; luego ex
plicó tal postura argumentan
do “razones de higine infor
mativa” al negarse el gerente 
de la FCR a responder a la 
solicitud de los informadores. 
En el momento del cierre de 
esta edición, aún no se había 
celebrado tal convocatoria.

LA CRONICA DEL HE
NARES ha podido saber de 
ciertas fuentes que al parecer 
no se trata de suprimir el ser
vicio, sino de reconvertir el 
perfil de la plaza en la de un 
“diseñador gráfico”, que tam
bién asumiría las funciones de 
prensa e información del 
mencionado organismo.

LAS LOCALIDADES DEL 
SALON CERVANTES 

SUBIRAN HASTA LAS 1.800 
PESETAS

Respecto a esas otras de
cisiones adoptadas el pasado 
12 de diciembre, se encuen
tran entre otras la aprobación 
de la subida de las localidades 
del Teatro-Salón Cervantes, 
que pasarían a 1.200 ptas. la 
más barata y 1.800 la más cara

Ante las enigmáticas pa
labras que contenía el co
municado de la Agrupación 
Socialista de Alcalá, en re
lación al boicot a Alfonso 
Guerra, en el que se decía 
textualmente que el PSOE 
“se ha olvidado de juzgar 
irregulares actitudes em
presariales de algunos con
cejales, que no responden a 
lo que predican con tanta 
insistencia mentirosa”, he
mos preguntado al secreta
rio de la agrupación socia
lista local, Tomás Sánchez, 
el exacto significado de tan 
inexplicadas palabras.

Tomás Sánchez subrayó 
nuevamente que las notas 
publicadas, <{fundamental- 
mente la de Izquierda Uni
da, al ser la primera en apa
recer, es de muy mal estilo y 
se descalifica por sí sola . 
La postura de IU va a tener 
como consecuencia el que 
la agrupación socialista in
terrumpa todo tipo de con
tactos que venía mantenien
do con la asamblea local de 
Izquierda Unida. “La refer-

(actualmente oscilan entre las 
600 y las 800 ptas.). Por otro 
lado, también se acordó el 
“ajuste” de las cuotas y matrí
culas de los talleres depen
dientes de la FCR a su coste 
real, lo que repercutirá en una 
subida que no se puede cuan- 
tificar por el momento.»

LOS TRABAJADORES SE 
QUEJAN DE LAS 
CONDICIONES

Pero parece que éstos no 
son todos los problemas que 
afectan al organismo munici
pal responsable de la política 
cultural de Alcalá de Hena
res, pues el día 17 tuvo lugar 
una asamblea de los trabaja
dores que adoptó algunos 
acuerdos que todavía no se 
han hecho públicos. En todo 
caso, parece que el tema fun
damental que trataron, y que 
podría llevarles a adoptar 
otras medidas de presión, en
tronca con una carta remitida 
al alcalde el pasado 16 de no
viembre y en la que denuncia-

encia a la denuncia se hace 
para recordarles a los que 
utilizan descalificaciones 
que más vale que se calla
ran, porque, seguramente, 
si empezamos a escarbar, y 
no queremos hacerlo, por
que si hubiéramos querido 
hacerlo...”, declaraba Sán
chez. Para el concejal, en
trar en una dinámica de de
nuncias “sin tener pruebas”, 
conduce a desvirtuar, dete
riorar y degradar la vida po
lítica, “algo que no hemos 
querido”.

Desde la redacción de 
LA CRONICA DEL HE
NARES no consideramos 
idónea la postura adoptada 
en su momento por IU y 
PP, pero tampoco creemos 
que la respuesta del PSOE 
sea adecuada. Si el grupo 
socialista de Alcalá conoce 
actitudes irregulares de 
concejales de la oposición, 
no puede "olvidarse" de 
ellas, y menos amenazar 
con descubrirlas cuando se 
critica a su jefe nacional, 
pero sin acabar de hacerlo.

ban las deficientes condicio
nes de trabajo que que se en
cuentran: frío, falta de espa
cios adecuados, de materiales 
básicos para desempeñar su 
función y de perspectivas de 
futuro. El Consejo de Admi
nistración de la Fundación 
transmitió esta situación al 
presidente de la Comisión de 
Cultura, Modesto Quijada, 
quien se comprometió a que 
el alcalde respondería en un 
breve plazo a las peticiones de 
los trabajadores.

Recordemos que, pese a 
que las obras de rehabilita
ción del edificio del Colegio 
del Rey, sede de la Fundación 
del mismo nombre, se en
cuentran muy avanzadas, exis
te la posibilidad de que el edi
ficio sea destinado a otros 
usos, circunstancia que pare
ce confirmarse con la visita 
que realizó al inmueble el pa
sado 12 de diciembre el Vice
presidente del Gobierno, Al
fonso Guerra.

Cabe dentro de lo posible 
que pueda cederse al Ministe
rio de Cultura para sede cen
tral del recién creado Institu
to Cervantes.
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URBANIZACION

QUINTA 
DE LA SOLANA

TORREJON DE A R D O Z

PISOS A ESTRENAR 
URBANIZACION PRIVADA

•  15.000 m2 de zonas ajardinadas

•  Piscinas y pistas de tenis

•  Pisos lujo de 125 m2, con 3 terrazas, 2 baños marmol, doble ventanas aluminio bronce, parquet, 
agua caliente y calefacción individual con gas natural, antena parabólica, cocina totalmente 
amueblada, etc.

ENTREGA DE LLAVES EN EL ACTO DE CONTRATACION

FACILIDADES DE PAGO
INFORMACION TELEFONOS: 6 7 3  9 2  4 4  -  6 6 9  1 2  6 2



21 de diciembre de 1990 LA CRONICA del Henares/GUADALAJARA 67

500 litros/segundo

CONDICIONES DE LA AMPLIACION  
DE CAUDALES DEL RIO SORBE, 

D E SU Ñ A D A S AL ABASTECIMIENTO  
DE ALCALA Y GUADALAJARA

En torno a la información 
que ya dábamos a nuestros 
lectores en la página 55 de la 
revista sobre la ampliación de 
500 litros por segundo a la 
Mancomunidad de Aguas del 
Sorbe, nuestra redacción en 
Guadalajara nos facilita el 
texto íntegro del acuerdo al 
que han llegado la Mancomu
nidad, por una parte, y la 
Confederación Hidrográfica 
del Tajo, por otra.

Primera.- Se otorga a la 
Mancomunidad de Aguas del 
Sorbe la concesión para deri
var un caudal continuo equi
valente de 500 1/s del río Sor
be, en término municipal de 
Beleña (Guadalajara) con 
destino al suministro de agua 
potable para los municipios 
de Guadalajara, Alcalá de 
Henares, Mohernando, Yun- 
quera de Henares, Fontanar, 
Alovera y Azuqueca de Hena
res.

Segunda.- La Confedera
ción Hidrográfica del Tajo 
podrá autorizar pequeñas va
riaciones que tiendan al per
feccionamiento de la docu
mentación técnica aportada y 
no impliquen modificaciones 
sustanciales a la misma.

Tercera.- Las obras em
pezarán en el plazo de dos 
meses a partir de la fecha de 
publicación de esta concesión 
en el Boletín Oficial de Gua
dalajara y deberán ser termi
nadas en el plazo máximo de 
un año a partir de las misma 
fecha.

La Administración podrá 
exigir cuando lo considere 
necesario, la instalación de 
un módulo o dispositivo de 
control, para limitar el caudal 
derivado al otorgado.

Cuarta.- La inspección y 
vigilancia de las obras e insta
laciones, durante el período 
de explotación del aprove
chamiento, quedará a cargo 
de la Comisaría de Aguas de 
la Confederación Hidrográfi
ca del Tajo, siendo de cuenta 
del concesionario las remu
neraciones y gastos que por 
dichos conceptos se originen. 
Una vez finalizados los traba
jos deberá el concesionario 
solicitar su reconocimiento fi

nal, levantándose acta en la

3ue conste el cumplimiento 
e estas condiciones, sin que 

pueda comenzar la explota
ción antes de ser aprobada 
aquella por la Confederación 
Hidrográfica de Tajo.

Quinta.- Se accede a la 
ocupación de los terrenos de 
dominio público hidraúlico

necesarios para las obras. En 
cuanto a las servidumbres le
gales podrán ser impuestas 
por al autoridad competente.

Sexta.- El agua que se con
cede a la Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe, queda ads
crita a al finalidad para la que 
se otorga, quedando prohibi
da su enajenación, cesión o 
arrendamiento a terceros.

Séptima.- La Administra
ción se reserva el derecho de 
tomar de la concesión los vo
lúmenes de agua que sean ne
cesarios para toda clase de 
obras públicas en la forma 
que estime conveniente, pero 
sm perjudicar las obras de 
aquellas.

Octava.- Se otorga esta 
concesión por el tiempo que 
dure el servicio a que se desti
na, con un plazo márimn de 
setenta y cinco años, sin per
juicio de terceros y dejando a 
salvo el derecho de propie
dad, con la obligación de eje
cutar las obras necesarias pa
ra conservar o sustituir las 
servidumbres existentes.

Novena.- Esta concesión 
queda sujeta al pago del ca
non establecido o que pueda 
establecerse por el MOPU o 
la C.H.T. y las tasas disj 
tas por los dere< 
ro de 1.960, publicados en el 
BOE de 5 de febrero del mis
mo año. Félix García

i dispues- 
de febre-

Imagine su comercio

Más de 10.000 m2 de superficie comercial organizados en el más completo y moderno CENTRO COMERCIAL, con 
desde X m2, donde usted puede realizar LA MEJOR INVERSION.

Dotado con todas las instalaciones y servicios que exige una gran superficie comercial (elevadores, escaleras 
sistemas de seguridad,...).

Aparcamiento público con más de 300 plazas al servicio del Centro Comercial.

/U /& J/*>

%A *

ü

1v a á u a d a
Viviendas, Jardines y Comercios.

IVIviendas 2.Centro comercial 3.Zona verde 4. Zona deportiva

Financia ¡berCaja
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¿BUSCA V D . 

CALIDAD 
DE VIDA?

En ALCALÁ DE HENARES, 51 viviendas de 
lujo, 2.300 m2 de parque en el corazón de la ur
banización, y un gran centro comercial en el ac
ceso a la misma

Residencial Pastrana
A L C A  L A' H E N A R E S

CHALETS, JARDINES Y COMERCIOS 
INFORMACION Y VENTA 

EN LA PROPIA URBANIZACION
Ctra. de Pastrana P.K. 1,300 

Tel. 880 78 88

( / .  Angel M arlin Puebla, n" 2X 
(junio a la antigua cárcel de mujeres) 
lels .: (911) 22 5.1 72 - 2.1 1.1 94
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Se dotará al barrio de recursos para su desarrollo

VALENTIN GOMEZ, NOMBRADO COORDINADOR DEL ‘PLAN 
DE DESARROLLO DE LAS FRONTERAS’

M ás del 76% viven con ingresos inferiores al salario m ínim o interprofesional

El Concejal de Cultura 
del Ayuntamiento de Torre- 
jón de Ardoz, Valentín Gó
mez, que fue el pasado jueves 
nombrado coordinador ge
neral del Plan de Desarrollo 
Comunitario para el barrio 
de las Fronteras, se reunió 
ese mismo día con el Direc
tor General de la Juventud 
de la Comunidad Autónoma 
de Madrid para poner en 
marcha el equipo téc
nico previsto en el 
proyecto, compuesto 
por un coordinador 
sectorial y dos moni
tores de apoyo para 
realizar tareas de ani
mación sociocultural, 
pertenecientes a la 
Consejería de Educa
ción y a la de Integra
ción Social. De esta 
manera el repre
sentante del departa
mento cultural de la 
corporación torrejo- 
nera se constituye co
mo el máximo respon
sable del Plan, con de
pendencia directa del 
Alcalde del munici
pio, José Pina, y secre
tario, con voz y sin vo
to, del órgano aun no 
configurado de la Co
misión de Seguimien
to encargada de valo
rar los resultados de 
todas y cada una de 
las actuaciones previs
tas en el mismo.

El 12%

Gómez manifestó a LA 
CRONICA que el problema 
de la droga posee "una enver
gadura monstruosa cuando 
mueve el 12% de la econo
mía mundial", lo que impide, 
en opinión del concejal to- 
rrejonero, que la lucha se 
plantee dentro de la perspec
tiva del éxito deseado. Según 
Valentín Gómez, la solución 
depende de una voluntad po
lítica decidida a enfrentarse 
abiertamente con el proble
ma, sin olvidar el destacado 
papel que deben jugar las 
instituciones bancarías y fi

nancieras internacionales, 
particularmente en la obser
vancia de rechazar aquellos 
valores monetarios que pro
cedan del tráfico de drogas. 
Centrándose en la problemá
tica específica del Sarrio de
claró que "la delincuencia se 
produce en un 99% de los 
casos para procurarse las 
sustancias tóxicas, y no para 
enriquecerse, por eso digo

ofrecidos por el Centro de 
Servicios Sociales, el 62% de 
los algo más de 8.000 vecinos 
del barrio son menores de 25 
años. En ésta abundante po
blación adolescente y juvenil 
los datos de fracaso escolar 
son elocuentes: el63% de los 
alumnos de la segunda etapa 
de EGB no acaban el curso 
en Junio, frente al 45% de 
media para otros barrios de

Valentín Gómez, Concejal de Cultura y Coordinador del Plan

que la diferencia entre lo que 
ocurre aquí y en Puerto Ba- 
nús no es otra que unos tie
nen el dinero suficiente como 
para no tener necesidad de 
delinquir y otros no". Res
pecto al Plan de Acción Co
munitario declaró que su ob
jetivo final era conseguir 
atraer la atención de la ju
ventud en las actividades que 
se organizarán bajo el ampa
ro del nuevo proyecto, pro
vocando, a su vez, el rechazo 
en este sector poblacional a 
la drogadicción.

El barrio

De acuerdo con los datos

la localidad. Un 34% de es
tos mismas personas no ob
tienen el graduado escolar a 
su edad.

La situación de las fami
lias no es, sin duda, ajena a 
ésta situación de inadapta
ción en la escuela: un 42% 
son monoparentales (madres 
solteras, separados,...), más 
de un 76% viven con ingresos 
inferiores a 1*5 veces el sala
rio mínimo interprofesional, 
existe una tasa de desempleo 
del 56%, además de ser fre
cuentes los padres con pro
blemas de drogas, hacina
miento en el hogar familiar, 
etc...

Las principales necesida
des que observa el barrio en 
materia de educación son 
grandes, concretamente los

dos colegios públicos necesi
tan comedor; al trabajar mu
chas de la madres que habi
tan en esta zona fuera de ca
sa, los niños no tienen una 
alimentación adecuada. Exis
te un número insuficiente de 
plazas de guardería para los 
más pequeños, presentándo
se problemas similares a los 
descritos anteriormente. 
Además, se da un elevado ín

dice de fracaso esco
lar, por lo que se ha
cen necesarios servi
cios de apoyo y 
orientación que lo 
remedien o lo palien. 
Asimismo sería ne
cesario dotar al ba
rrio de un aula de 
educación compen
satoria, y programas 
de educación para 
adultos dado el alto 
grado de analfabetis
mo funcional. Tam
bién existe una gran 
cantidad de personas 
desempleadas, sobre 
todo jóvenes, y una 
importante falta de 
cualificación profe
sional que hace ne
cesario la implanta
ción de cursos de 
formación laboral y 
ocupacional. El em
pleo en precario v 
sumergido, habitual
mente con duras 
condiciones, cuenta 
con un índice supe

rior a la media de otras zonas 
del municipio. Por otra 
te, existe una destacada 
de actividades de ocio y de 
tiempo libre, lo que unido a 
los problemas de fracaso es
colar y desocupación laboral 
provoca el surgimiento de es
tructuras grupales de inadap
tación social. Todo esto uni
do a la inexistencia de activi
dades de carácter deportivo, 
y de información, particular
mente entre los jóvenes y las 
mujeres, tanto sobre servi
cios públicos y comunitarios 
como acerca de los recursos 
y alternativas

Aun no han sido elabora
dos los programas al detalle, 
pero se espera que puedan 
comenzarse a primeros de 
año. Pedro A. Sáez





REALIDAD.
IA S  V E N T A JA S?

LE PROPONEMOS U NA FORMA DIFERENTE DE VIVIR.

«LA CUNA DE CERVANTES» ESTA SITUADA EN LA MEJOR 

ZO N A  RESIDENCIAL DE ALCALA DE HENARES — EL V A L — .

«LA CUNA DE CERVANTES» ES PRESTIGIO Y CONFORT:

PISOS Y CHALETS DE M A X IM A  CALIDAD CONSTRUCTIVA,

ZONAS AJARDINADAS Y DE RECREO, PISCINAS, M O D ER NO  

EDIFICIO COMERCIAL... V IS ITE  N U ESTR O  C H A LE T Y  

PISO  P IL O T O . 1 .a FA SE V E N D ID A , 2 .a FASE E N  V E N T A .

Pisos de 181 m2. 
Pisos Duplex de 184 m2: 219 m2.

Thai fts nF M2.

Locales

Apartamentos aptos para despachos profesionales 
Apartamentos de 60 m2. 116 m2.

Información on la propia obra, ta l. 882 62 03 , y 
C. Caloruoga, 19. 28033 Madrid.
Tob.: 766 4 6  47  - 766 4 8  47
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La próxima semana

IN CORPORARACION DE 10 NUEVOS 
AGENTES DE LA POLICIA

El martes día 18 se reu
nieron la Delegada del Go
bierno, Ana Tutor, con Al
berto García Herraiz, Con
cejal de la Policía Munici
pal, con el fin de confirmar 
la incorporación efectiva 
para la próxima semana de 
diez nuevos agentes del 
cuerpo de la Policía Nacio
nal pertenecientes a la esca
la básica, con lo que se da 
relativo cumplimiento a la 
promesa efectuada hace 
tres meses por la delegada 
de enviar un total de veinte 
nuevos agentes del orden 
para sofocar el alto grado 
de conflictividad existente 
en el barrio de Las Fronte
ras. Carmen Carmelo, per
teneciente a la junta directi
va de la asociación vecinal 
de la zona, que asistió al ac
to declaró que su satisfac
ción será completa cuando 
se incorporen el resto de 
funcionarios policiales y, en 
definitiva, "cuando el dete
rioro social desaparezca en
teramente". Sin embargo es
te anuncio de aumento de

plantilla llega en un mo
mento en que la asciación 
había declarado sentirse 
disconforme con la actua
ción policial en el lugar, lo 
que (e fue comunicado al 
comisario de la localidad en 
la última de las conversacio
nes que periódicamente vie
nen realizándose, al consi
derar insuficientes la canti
dad de redadas efectuadas 
y, particularmente, el núme
ro de detenciones, lamen
tando que la compraventa 
de droga no haya sido fre
nada en lo que era de de
sear por los vecinos. Al tér
mino de la reunión García 
Herraiz aseguró que las 
nuevas incorporaciones sig
nificaban un avance estima
ble en la lucha contra el trá
fico de sustancias sicotrópi- 
cas, pero afirmó que este 
hecho no va a impedir que 
siga insistiendo ante Dele
gación de Gobierno en soli
citar el resto de efectivos 
policiales que contenía el 
compromiso adquirido por 
Ana Tutor. PA.S.

Un grupo de empresarios

SE QUERELLAN CONTRA ARPEGIO  

SJL Y EDUARDO MANGADA

El pasado viernes un 
grupo de empresarios de la 
pequeña y mediana empre
sa pertenecientes a la 
Unión Comarcal de Empre
sarios (Unicem) con sede 
en la localidad de Torrejón 
de Ardoz, presentaron 
querella por presunta estafa 
en el juzgado de guardia del 
municipio contra los res
ponsables de la empresa 
mixta Arpegio SA., depen
diente ae la Comunidad 
Autónoma de Madrid 
(CAM), y Eduardo Manga
da, Consejero de política te
rritorial, como firmante de 
los contratos que vincularon 
a ambas partes, asegurando 
que los querellados incum
plieron en su totalidad el 
conjunto de obligaciones es
tablecidas en la firma del 
documento de compraventa 
de las parcelas en el Polígo
no Industrial de Las Mon- 
j as.Los hechos se remontan 
a agosto del pasado año, 
cuando Arpegio SA., res
ponsable de la gestión del 
parque industrial, hizo pú

blica la convocatoria para 
iniciar la venta de las parce
las que conforman el recin
to con un valor de 8.000 
pías, el metro cuadrado, li
bres de carga y gravámenes, 
constituyendo una de las 
promociones más destaca
das realizadas por la CAM 
que contó con la presencia 
en el acto inaugural de Joa
quín Leguina. Las adjudica
ciones fueron aprobadas el 
día 16 de octubre de 1989, y 
a continuación se efectuó la 
firma de contratos por 
Eduardo Mangada que as
cendieron a la cantidad glo
bal de 2.000 millones de pe
setas, tras lo cual la empre
sa se comprometía a otor
gar las preceptivas escritu
ras de fe pública en el plazo 
6 meses, cumpliendo el 17 
de abril de 1990, pero ’Ar
pegio' no realizó la inscrip
ción registral "y no nos han 
informado aún", según los 
afectados, de la reparcela
ción del polígono, "lo que 
nos ha ocasionado un gran 
perjuicio", aseguraron

TTT:

& 0*

DISEÑO Y 

DECORACIONmeterse en obras no le quitará el sueño
Buscamos utilidad 
a los espacios muertos 
de su vivienda, oficina 
o local.

Albañilería interior sin escombros, tabiques, falsos techos, 

muebles de obra, estantrías. murales,, arcos, aislamientos 

térmicos y acústicos, y pintura en general

J u a n  B a rb a

PIDA PRESUPUESTOS 
SIN COMPROMISO

¡LLAMENOS!

Exposición: C/ Río Alberche, 3 

(Junto Parque M anuel Azaña). Tabla Pintora. 
ALCALA DE HENARES. Tel. 882 05 34
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A  Busc-Person 

Busc-Person:
Nuevo Receptor 
Alfanumérico de 
Mensajes escritos 
con el tam año de 
una tarjeta  de 
Crédito.

v rr.-rc-r-rre'

CO N  BUSC PERSON GANARA EN TIEM PO  
COMODIDAD, LIBERTAD Y ECONOM IA

•  Amplia cobertura. 
Podrá recibir 
mensajes en 
cualquier punto 
donde se 
encuentre, 
durante 24 horas 
al día, 365 día» al 
año.

Gran capacidad 
de memoria.

•  Servicio
Permanente de 
Recuperación de 
mensajes recibidos 
en la central.

&  Busc-Person
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EM PRESA DE AMBITO NACIONAL, PARA SU AGENCIA DE ALCALA 

Ofrece varios puestos de trabajo para am pliación de su departam ento comercial

SE OFRECE:

Formación a cargo de la empresa 
Grandes facilidades de promoción 
Unos ingresos mínimos mensuales de 70.000 

ptas. una vez superado el periodo de formación

SE REQUIERE:

Edad entre 20 y 35 años
Nivel cultural medio
Seriedad y ganas de labrarse un porvenir

Interesados presentarse en:
Cl Tinte, 1. 3a A . ALCALA DE HENARES. (Preguntarpor el Sr. Andrés Alba)
Plaza San Pedro y  San Pablo, 1, I a D. COSLADA. (Preguntar por el Sr. García Rubio, de 10 a 13 horas) 
Yen Clínica DOCTOR TAMAYO. Avda. de la Constitución, 34. 7®. TORREJON. (Sr. Heredia Peinado )

RECLAMO PUBLICITARIO

I20PISA Avda. Guadalajara, 15.1» B. Tal. 881 47 63 - 28805 ALCALA DE HENARES (Madrid)

CERILLAS - CALENDARIOS - LLAVEROS - BOLIGRAFOS - SERIGRAFIA - TRABAJOS DE IMPRENTA

aA R TIC U LO S D E  PRO M O CIO N  

a R E G A LO S D E EM PRESA

OFERTA EN CALENDARIOS DE BOLSILLO

PRECIO  3,50 PTAS.
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ALCALAÍNOS:
[FELIZ NAVIDAD!

Ha llegado la Navidad, el año próximo se acerca y quiero compartir con todos el 
deseo de que sea mejor que el anterior. Mejor para cada uno y mejor para todos. 
Mejor para los que tienen problemas y más venturoso para toda la comunidad.

En cada una de las casas de nuestra ciudad ya han comenzado los preparativos 
para recibir al año nuevo: nuestros hijos hacen listas interminables de regalos; los 
precios de algunos alimentos, esos que habitualmente compramos por estas fechas, 
se pondrán por las nubes; en los almacenes del Ayuntamiento andan reponiendo las 
bombillas de los adornos; en las casas se buscan con afán los espumillones y las bo
las de colores que resulta que como ahora son de plástico ya no se rompen... En fin, 
es Navidad, y todo esfuerzo es poco para celebrarlo.

También, y como cada vez que un año comienza, es tiempo de hacer balance de 
nuestras acciones, de corregir los errores y de proponernos un futuro venturoso. 
También es tiempo de pedir perdón a aquellos a quienes pudimos haber molestado 
y decirles que, si lo hicimos, no fue con mala intención.

Y hablando de molestias quiero pediros perdón porque empezaremos el año con 
muchas obras, que por otra parte falta que hacían. Os pido que las soportéis con pa
ciencia, que no durarán mucho tiempo y que al fin y al cabo se trata de poner la ciu
dad más humana y transitable.

También quiero compartir con todos la esperanza de que Alcalá siga mejorando 
como hasta ahora, en calidad urbana y, lo que es más importante, en calidad huma
na.

Divertios cuanto podáis, celebrad el año sin más recato que la buena educación 
que caracteriza a los alcalaínos. Cuidad la ciudad porque, además de ser bonita es la 
nuestra, la única que tenemos. En estos días fríos templemos Alcalá con alegría. 
Hay que empezar el año con sonrisas que, aunque aún no sea el 92, en ninguna par
te está escrito que éste que viene vaya a ser malo.

Si andáis por los bares, cosa más que natural en estas fechas, cuidaos de que no 
os den garrafón, que, aparte de no ser de recibo en estas fiestas cargadas de buenas 
intenciones, provoca un terrible dolor de cabeza. A los que piensan divertirse en ex
ceso les sugiero que no conduzcan, que luego pasa lo que pasa y no es cuestión de 
empezar el año con mal cuerpo. Y por favor, no olvidéis a los niños, que son los 
protagonistas de estas fiestas, dejadlos que se diviertan, que se llenen de ilusión y 
que no falten a la Cabalgata. Compartid las fiestas con ellos, que lo que celebramos 
no es otra cosa que el año que viene: el futuro. Y el futuro, son ellos.

FELIZ NAVIDAD Y FELIZ 1.991
EL ALCALDE: FLORENCIO CAMPOS
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BALONCESTO

EL CAJAMADRID REMONTA EL VUELO

Cancha: Pabellón Municipal de Deportes de Cartagena. 
Buena entrada de público.
Sábado 15 de diciembre. Decimooctava jornada de la Ia Di
visión de Baloncesto.
Resultado: Proeximca Cartagena 73 (30) Cqjamadrid 88 
(41)
Cartagena: Hamilton (23), Pérez, Felipe García (8), Martín 
de Francisco (20), Sánchez Pastor (5), De la Sema, López 
(8), Silván (3) y Guillén (6).
Cajamadrid: Bernal (20), Coleman (35), Criado (6), Martín 
(17), González (14), Ranea, Vidal y Herreras.

Con esta segunda y conse
cutiva victoria, el Cajamadrid 
renace de sus propias cenizas 
colocándose en la tabla clasi- 
ficatoria en un •"esperanzadar" 
octavo puesto quedando aún 
doce partidos para terminar 
esta primera fase. Tirso Lo- 
rente pudo contar con todos 
sus efectivos, incluyendo a sus 
dos hombres lesionados: He
rreras y Criado, formando su 
cinco inicial habitual en los 
primeros partidos: Bernal, 
Criado, Coleman, Martín y 
González. Desde el primer 
minuto, los cajistas salieron a 
ganar el partido, encontrándo

se los hombres de Joaquín 
Brizuela a un equipo con una 
fuerte defensa y con un juego 
arrollador. Hamilton, jugador 
americano del Cartagena, 
pronto se vio con su tercera 
falta, hecho que mermaría su 
labor en defensa. Con un Ca
jamadrid siempre por delante 
en el marcador, con Coleman 
imparable, se marchó definiti
vamente en el marcador en 
los últimos cinco minutos del 
primer tiempo llegando a un 
claro y esperanzador 30-41. 
Gracias a esos once puntos de 
diferecia, el Cajamadrid jugó 
con cierta tranquilidad aun

que sin relajarse, mostrando 
un juego brillante y sólido en 
defensa y ataque. Sin embar
go, el cuadro local reacciona
ría ante esta situación, hecho 
que se produjo no sólo por el 
acierto de sus hombres sino 
también por los fallos de los 
de Tirso Lorente en sus lanza
mientos de 1 + 1 (la mayoría 
de ellos, errados).

LA CLAVE TUVO UN 
NOMBRE: COLEMAN

El Proeximca se colocó a 
un sólo punto del Cajamadrid: 
68-69 y restaba sólo cuatro 
minutos. Pero el Cajamadrid 
jugó estos minutos finales con 
sangre fría y demostró su sa
ber estar en los momentos de
cisivos, sin dejarse influenciar 
por la emoción que hubo en la 
cancha y sobre todo en las 
gradas. Al final el Cajamadrid 
consiguió marcharse de nuevo 
en el marcador, de diez pun

tos consiguiendo una diferen
cia definitiva de quince pun
tos: 73-88. Los hombres vete
ranos de Brizuela: Hamilton, 
Martín de Francisco, Silván, 
etc. no pudieron hacer frente 
a los de Tirso Lorente, desta
cando un sábado más la labor 
anotadora de Coleman, aun
que también su defensa es 
digna de mencionarse, ya que 
a pesar de sus esscasos 2,01 
metros, tiene que enfrentarse 
a hombres mucho más altos 
que él. Señalar que el próximo 
sábado 23 el Cajamadrid se 
verá las caras ante un cabizba
jo  y  apesadumbrado Santa Co
loma que se encuentra cuarto 
por la cola.

Resultados: Lagisa 68 
Guadalajara 85, Cartagena 73 
Cajamadrid 88, Gran Canaria 
77 Cajabadajoz 60, Azuqueca 
84 Lliria 62, Tenerife 110 
Hospitalet 92, Andorra 91 
Digsa Loja 95, Mallorca 86 
Monte Huelva 95 y Santa Co
loma 68 Loyola Askatuak 74 

Luis Cambil.
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FUTBOL

EL ALCALA SE CONSOLIDA COMO 

FAROLILLO ROJO DEL CAMPEONATO

Campo: Municipal de Leganés. Mañana fría y soleada. 
Domingo 16 de diciembre. Decimoséptima jornada del 
Grupo I de la 2* División B.
Resultado: Leganés 2 Alcalá 0.
Leganés: Aguilera, Merino, Mariano II, Dorado, Goyo, 
David, Angel (Chuso), May, Soler (Diego), Miguel y Juan 
Luis.
Alcalá: Higes, Vidal (Navarro), Sánchez, Flores, Quique, 
Juan Carlos, Pedrito, De la Calle (Coballes), Diaz, Arturo 
y Magdaleno.
Arbitro: Martín Villarín. Mostró tarjetas amarillas a Me
rino del Leganés y a  Quique (por dos veces), Flores, Artu
ro y Diaz del Alcalá.
Goles: 1-0 Miguel y 2-0 Miguel.

Destacar, que el Alcalá 
cuenta con una nueva adqui
sición: Luis A. Vidal, de 22 
años, 1,75 mts de altura y 68 
kilos procedente del Córdo
ba. Destacar que en el veinti
trés cayó De la Calle en el 
área leganesista sin que el ár
bitro señalara nada. En el se
gundo tiempo, el Alcalá 
arriesgó y ell Leganés hizo un 
buen encuentro consiguiendo 
dos goles. Señalar que el Al
calá es último y a cuatro pun
tos del penúltimo, el Pegaso, 
que será su rival en la próxi
ma jornada.

Resultados: Leganés 2 Al
calá 0, Pegaso 0 Getafe 0, Lu
go 1 Endesa 2, Compostela 0 
Leonesa 2, Cambados 1 Avila 
0, Vetusta 4 At. Madrid 2, 
Real Madrid 3 Sporting Atlé
tico 0, Langreo 0 Pontevedra 
0, Ponferradina 0 Móstoles 0 
y Palencia-Orense (aplaza
do). 3a División Grupo VII: 
Vicálvaro 1 Torreón 1, Gru
po XVII: Azuqueca 2 La So
lana 0 y At. Albacete 0 Gua
dalajara 0. Ia Preferente Gru
po I: San Femando 7 Racing 
Veracruz 1, Fuencarral 2 
Costada 0.

FUTBOL

EN COPA DEL REY EL PALAMOS 

DESHIZO EL SUEÑO  ALCALAINO
Campo: Municipal de Palamós. Buena entrada de público. 
Martes 18 de diciembre. 20,30 horas. Cuarta eliminatoria 
de la Copa del Rey.
Resultado: Palamós 3 Alcalá 0.
Palamós: López, Estebán, Quique, Juanjo, Chiri, Bonhof, 
Jordi, Mir (Roca), Sixto, Cándido (Moreno) y Melenas. 
Alcalá: Higes, Pedrito, Quique, Moya, Sánchez, Vidal (Co
balles) (Navarro), Juan Carlos, De la Calle, Arturo, Diaz y 
Magdaleno.
Arbitro: Jiménez Moreno. Colegio Canario. Mostró tarjeta 
amarilla a  Sixto, Pedrito, Diaz y roja a Higes.

Era demasiado bonito pa
ra ser cierto y el Alcalá no 
consiguió doblegar al Palamós 
que consiguió un tempranero 
gol por medio de Jordi en el 
minuto dos. Todo un jarro de 
agua fría para las intenciones 
alcalaínas.. El segundo gol en 
el minuto treinta, con lo cual 
la eliminatoria estaba igualada 
y así terminaría el primer 
tiempo. Sólo corría un minuto 
del segundo, cuando el ex-bé- 
tico Melenas marcaba el ter
cer gol y con ello superaba la 
eliminatoria. Ya estaba todo 
perdido cuando llegó en el mi
nuto once un penalty á  favor 
del Alcalá que lanzó Moya pa
ra fallarlo como viene siendo

habitual. A pesar de lo cual el 
Alcalá siguió atacando con 
oportunidades de Navarro y 
del inoperante "tronquito" 
Magdaleno. Ya en el minuto 
46 sería expulsado el guarda- 
menta Higes por agarrón. Al 
final el intento empatar quedó 
baldío y se llegó al final con el 
resultado de Palamós 3 Alcalá 
0. El sueño de jugar con un 
equipo de Primera División se 
desvaneció y ahora queda la 
cruda y triste realidad de la li
ga, último y con nueve negati
vos. Por último citar las cin
cuenta mil ptas. que el Alcalá 
tuvo que pagar al colegiado 
canario Jiménez Moreno. iA 
perro flaco todos son pulgas!

ARIQUES 

ECHOS'

Sistem as

■U '

[IL ÍL
c

• OBRAS. REFORMAS...
• INSONORIZACIONES
• TECHOS REGISTRABLES
• PINTURA

• FONTANERIA
• ELECTRICIDAD
• AIRE ACONDICIONADO

¡¡F INANCIAM O S SU OBRA!!

C/ Gallegos, 12
Telf. 882 33 46. Fax. 882 92 14

ALCALA DE HENARES
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BALONMANO

EL HELADOS ALACANT DESARBOLÓ POR COMPLETO AL 
CAJAMADRID EN LA PRIMERA FASE DEL TITULO

Cancha:PoIideportivo Ruiz de Velasco. Poco público. 
Sábado 15 de diciembre. 18,30 horas. Decimocuarta jorna
da de la División de Honor Grupo B.
Resultado: OOamadrid 27 (12) Helados Alacant 32 (17) 
Cajamadrid: Manolo, Herreros. Alberto García (1), Reino 
(2), Jesús Gómez (7), Elezovic (3), Carlos Cruz (1), Puzo- 
vic (6,5 de p.), Predas (3), Vidal (3) y Márquez (1).
Helados Alacant: Javaloyes, Silvio, Masip (2), Beaus (4), 
Milosevic (10,5 de p.), Osorio (4), Mainer (2), Ulpiano (4), 
Rodríguez (6) y Jorge.
Arbitros: Permuy y Vives. Bien. Amonestaron a Carlos 
Cruz, Alberto García y a Milosevic, Ulpiano y a Rodríguez. 
Marcador cada 5 minutos: 0-3,3-5,6-8, 8-10,10-13 y 12-17. 
Segundo Tiempo: 14-19,17-21,19-23,22-27,24-30,27-32.

Con este partido y esta 
nueva derrota del Cajamadrid 
se da por terminada esta pri
mera fase; el equipo de Bár- 
cenas consigue su objetivo 
que es el meterse en los *'play 
offs" para el título, aunque se 
esperaba algo más. El equipo 
"heladero" contaba para este 
partido con la sensible baja 
del veterano Novoa y de Mla- 
denovic. Por parte del Caja
madrid se le anticipó las vaca
ciones a Cihuri para que se 
restablezca de su lesión de

tendinitis y Gómez ya se sentó 
en el banquillo.

Empezó el Helados Ala
cant muy fuerte endosando un 
parcial de 0-3 al Cajamadrid 
que le costaría Dios y ayuda 
conseguir su primer gol. El 
equipo alicantino siempre es
tuvo por delante en el marca
dor con un juego rápido y bri
llante encontrándose con una 
frágil defensa cajista. Bárce- 
nas desesperado en el banqui
llo dejó en éste a sus dos yu
goslavos. Los contragolpes

del equipo visitante siempre 
estaban comandados por Mi
losevic, terminando el primer 
tiempo con una ventaja ali
cantina de 5 goles: 12-17.

M ILO SEV ICS
ATRACCIÓN

Las cosas no funcionaban 
en el Cajamadrid, como ejem
plo: los continuos gritos de 
desaprobación de su técnico 
Barcenas hacia sus jugadores. 
Sólo Jesús Gómez puso bri
llantez en el juego alcalaíno 
consiguiendo siete goles. El 
espectáculo en el Ruiz de Ve- 
lasco lo puso Milosevic con 
sus vaselinas a Herreros, con 
sus rápidos contragolpes, por 
sus espectaculares paredes 
con Osorio. La mayor dife
rencia conseguida por los de 
Pitiu Rochel fue de siete go
les: 20-27 con diecinueve mi
nutos de juego. El Cajama

drid fue rebajando diferencias 
llegando a estar cuatro goles. 
Sin embargo el Helados Ala
cant mantuvo la diferencia 
hasta el final con un definitivo 
27-32. Al final del encuentro 
el publico alcalaíno despidió 
al Helados Alacant con fuer
tes aplausos y espeicalmente a 
Milosevic. En el Cajamadrid 
sólo brilló el ya mencionado 
Jesús Gómez y Puzovic. Este 
partido era de tramite ya que 
los dos equipos se encontra
ban ya clasificados para el 
"'play off* por el título, que se 
jugará a mediados del próxi
mo mes de enero, y que se 
promete muy interesante.

Resultados: Grupo A: 
Arrale 20 Teucro Cajaponte- 
vedra 19, Barcelona 28 Me- 
pamsa 20, Ceset Naranco 24 
Cacaolat 25 y Plátano Cana
rias 27 Avidesa 26. Grupo B: 
Cajamadrid 27 Helados Ala
cant 32, Teka 19 At. Madrid 
17, Puleva 24 Elgorriaga 23 y 
Michelín 30 Tres de Mayo 20.
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\X  O

paifj3 pe®ai»®al
URBANIZACION

E n  l a  EL PARAISO p o d r á  v i v i r  

c o n  t o d a s  l a s  v e n t a j a s  d e  u n  u n i f a m i l i a r  y  

a  u n  p a s o  d e  M a d r i d ,  e n  A z u q u e c a  d e  H e n a r e s .

L e  o f r e c e m o s  v i v i e n d a s  e d i f i c a d a s  d e s d e  1 4 8  m 2 

c o n  l a  m á x i m a  c a l i d a d  c o n s t r u c t i v a  

y  a  u n  p r e c i o  a  s u  a l c a n c e .  

C o m p r u é b e l o  v i s i t á n d o n o s

ARCO 2000 S.A.
Calle Altamira, 1. Tal.: 9 1 1 - 2 6  21 59. 

AZUQUECA DE HENARES (GUADALAJARA)
Información y visitas sábados y festivos*

Calle El Calvario, a/n. TcL: 911 - 2 6  2 8  5*7. 
AZUQUECA DE HENARES (GUADALAJARA)

PLANTA BAJA PLANTA PRIMERA BUHARDILLA
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TENEMOS LO QUE USTED NECESITA
PISOS... CHALETS... GARAJES... PARCELAS... TERRENO INDUSTRIAL... NAVES... ETC.

SE LO OFRECEMOS CON LA SERIEDAD, GARANTIA Y EFICACIA DE UN GRUPO DE PROFESIONALES

EDIFICIO «PIZARRO» 
35 pisos, comerciales, garajes y trasteros 

EDIFICIO «CASTILLA» 
32 viviendas, comerciales y garajes.

Construida primera fase (8 pisos). 

RESIDENCIAL «LAS ACACIAS» 
Pisos comerciales, garajes, unifamiliares. 

EDIFICIO «TORRELAGUNA» 
8 pisos, comerciales, garajes. 

URBANIZACION «EL PARAISO» 
Primera fase 28 unifamiliares. 

EDIFICIO «AVENIDA» 
53 pisos y comerciales. Próxima entrega.

4 VIVIENDAS
Casas de dos plantas en el centro urbano.

EDIFICIO "PIZARRO"

Ultimos 
14 pisos, 
garages 

y trasteros

NAVES DE 300 A 1.000 M2 EN AZUQUECA 
HOTEL*** PROXIMA CONSTRUCCION. 
RESIDENCIAL «HENARES»
Primera fase 32 viviendas, 2 y 3 dormitorios.
Desde 6.750.000 Ptas. Próxima entrega.
NAVE INDUSTRIAL 1.800m2 MAS PARCELA 2.200m2 
(POLIGONO MIRALCAMPO)
2.a MANO
Oportunidades en: pisos, locales y chalet

entrega del edificio en Marzo


